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LA PAROLA AL SINDACO 

Cari concittadini, c’eravamo lasciati su 
queste colonne nel segno di un augurio 
verso un rinnovato impegno – che auspi-
cavo reciproco, tanto da parte dell’Am-
ministrazione Comunale che dei polveri-
giani – nell’affrontare le difficoltà di que-
sto periodo storico con l’imperativo di 
ascoltarci, sostenerci e sollecitarci, nel-
l’intento comune di risolvere i piccoli ed i 
grandi problemi che ci coinvolgono. Del 
paese e sul paese trovate, al solito, una 
esauriente panoramica dell’attività am-
ministrativa suddivisa per argomenti in 
queste pagine e quindi vorrei soffermar-
mi su una riflessione più generale. 
Innanzitutto desidero ringraziarvi per la 
confermata fiducia accordata a me e alla 
mia squadra, fiducia  che se da una par-
te gratifica, dall’altra sicuramente re-
sponsabilizza, se possibile ancora di più, 
la nostra azione amministrativa, la quale 
dovrà trovare attuazione in un rinnovato 
contesto finanziario, econo-
mico e sociale, che senz’altro 
è  più complesso e difficile di 
quello di cinque anni fa.   
La situazione complessiva 
rimane incerta, in quanto non 
ha ancora cessato di produr-
re i suoi effetti più  deteriori, 
come quelli che derivano 
dalla contrazione della produ-
zione e dei posti di lavoro. La 
crisi si è fatta sentire colpen-
do – in misure diverse - i ceti più deboli 
e le famiglie monoreddito, ma anche 
mettendo in pericolo il “sistema” della 
piccola e media impresa che negli anni 
si era consolidato ed affermato in un 
contesto come quello polverigiano. Pro-
prio questa è la (non solo mia) preoccu-
pazione maggiore per piccole realtà co-
me la nostra, legate a doppio filo ad u-
n’imprenditoria fino ad oggi sana e pro-
positiva che ha saputo garantire al pae-
se posti di lavoro ed un certo benessere 
economico. Ecco perché credo che - 
ciascuno nei propri limiti e nelle proprie 
possibilità – dobbiamo adoperarci per 
fare “sistema” e creare soluzioni e pro-
poste il quanto più possibile condivise, 
nell’ottica di un concetto, quello di “bene 
comune”, che mi sta particolarmente a 
cuore e che non manco mai di evocare 
nelle diverse situazioni.  
In un intervento richiestomi – al pari di 
altri Sindaci  della nostra Provincia - sul 
periodico “Presenza” ho avuto modo di 
scrivere sul tema della crisi e sulle pos-
sibili sinergie per superarla queste po-
che righe, che vorrei riportarvi. La perdi-
ta del posto di lavoro è “il” problema. Il 
sostegno alle famiglie un’esigenza con-
creta ma non certo scontata nella sua 
“ineludibilità”, vista la contingenza e vi-

sto il panorama complessivo in cui versa 
l’amministrazione pubblica. Le sinergie 
tra istituzioni pubbliche territoriali in tal 
senso – ciascuna per le proprie compe-
tenze e, chiaramente, secondo le risorse 
disponibili - sono ovviamente fondamen-
tali per creare incentivi concreti all’occu-
pazione. Regione e Provincia si stanno 
muovendo in tal senso proprio in questi 
giorni. L’ente Comune, in quanto sogget-
to direttamente e primariamente a con-
tatto con i bisogni primari dei cittadini ha 
il dovere di raccogliere le istanze e di 
valutarle nonché di acquisire quanti più 
strumenti di conoscenza delle diverse 
situazioni di difficoltà del sistema produt-
tivo locale, ma una politica complessiva 
di incentivazione e di sostegno all’occu-
pazione non può che essere proposta e 
gestita ad un livello superiore, sia dal 
punto di vista finanziario che di proget-
tualità complessiva. Il Comune, nell’am-

bito delle poche risorse a disposizione, 
può certo farsi carico direttamente di 
qualche situazione individuale, può eser-
citare intermediazioni con gli istituti ban-
cari, ma, lo ripeto, gli strumenti e le ri-
sorse che abbiamo a disposizione come 
amministratori locali sono davvero trop-
po limitati per proporre soluzioni definiti-
ve a problemi di impatto “globale”.   
Ecco allora che in un tale contesto, il 
concetto sopra richiamato di “bene co-
mune” deve rappresentare la nostra stel-
la polare. Occorre partire dall’ascolto, 
dal rispetto reciproco dei diversi ruoli  
(istituzionali e non) e da un confronto 
sereno e non certo pregiudiziale sui temi 
ed i problemi che ci troviamo ad affron-
tare quotidianamente, dai servizi alle 
infrastrutture, dall’ambiente all’innova-
zione, dall’associazionismo alle strategie 
di cooperazione locale, dalla sinergia tra 
istituzioni alla necessità di fare virtù con 
le risorse che abbiamo a disposizione, e 
quindi di impiegarle al meglio.  Dialogo, 
ascolto, bene comune: quello che voleva 
essere un punto di partenza di chi ammi-
nistra questo Comune si sta dimostrando 
strumento foriero di proposte e suggeri-
menti,  che hanno come denominatore 
comune fondamentale quello di un con-
fronto serio sugli interessi generali del 

paese. Interesse generale. Questa, ne 
sono convinto, soprattutto in un  partico-
lare momento come questo, deve essere 
la strada maestra da percorrere, e perciò 
credo che chi ha responsabilità ammini-

strative debba evitare di ri-
correre alla facile ma perico-
losa demagogia. 
Non gioverebbe al Paese né 
tanto meno ai polverigiani. 
Altresì, lo scambio di idee e 
di proposte con le opposizio-
ni in Consiglio e con i cittadi-
ni negli uffici e nelle sedi de-
putate è e resta un punto 
importante per valutare e 
capire, per ponderare ogni 

scelta,  strategica e non.  
Non ci si vuole nascondere dietro un dito 
e i problemi da affrontare nel 2010 sa-
ranno diversi,  ma credo che  la consa-
pevolezza che si sta lavorando per il 
bene di tutti e non di qualcuno, sia un 
buon  viatico  per far si che prima o poi 
le soluzioni arriveranno.  
Auguro a Polverigi ed a tutti i polverigia-
ni un sereno e proficuo anno nuovo.  

 
 Massimino Paesani 

 

Interesse generale 
Questa deve essere la strada  

maestra da percorrere, e chi ha  
responsabilità amministrative  

deve evitare di ricorrere alla facile 
ma pericolosa demagogia 
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LE ELEZIONI 
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Lista “Polverigi  
 Domani” 
 
Massaccesi Giuliano 
(Capogruppo) 
Carnevali Daniele 
Turbanti Silvano 
Vaccarini Massimo 
Belelli Massimiliano 
Scarponi Andrea 
Schiavoni Laura 
Filipetti Annarosa 
Montironi Sauro 
Pesaresi Ernesto 
Gambi Ennio 

Lista “Tradizione e 
Futuro”   

 
Poeta Simone  
(Capogruppo) 
Sopranzetti Dino 
Carnevali Monica 
Galassi Michele 
 
Lista “Uniti nel Cen-

trodestra” 
 
Marchegiani Rosario 
(Capogruppo)  
 

IL NUOVO CONSIGLIO COMUNALE 

Seduta di insediamento del Consiglio Comunale il 20/06/2009 

SINDACO 
Paesani Massimino 
Deleghe: Urbanistica,  
Polizia Locale, 
Personale,  
Riceve: Lun-Ven  
10,00-12,00 

VICE SINDACO 
Carnevali Daniele 
Deleghe: Bilancio, Cul-
tura, Edilizia Scolastica,  
Innovazione, Trasporti. 
Riceve: Sab 10,30-13,00 

ASSESSORE 
Beghin Alessandra 
Deleghe: Contenzioso,  
Patrimonio, Polit.  
Comunitarie, Turismo, 
Attività Economiche 
Riceve: Sab 10,00-12,00 

ASSESSORE 
Turbanti Silvano 
Deleghe: Ambiente,  
Sport,  
Politiche Giovanili  
 
Riceve: Sab 10,00-12,00 

ASSESSORE 
Lombardi Patrizia  
Deleghe: Istruzione,  
Servizi Sociali,  
Protezione Civile,  
 
Riceve: Mer 10,00-12,00 

ASSESSORE 
Mainardi Sante 
Deleghe: Lavori  
Pubblici, Viabilità,  
Società Partecipate 
 
Riceve: Mer 10,00-12,00 

UNA NUOVA  SQUADRA DI AMMINISTRATORI  

IL RESPONSO DELLE URNE  

Cari concittadini, grazie al vostro consenso espresso 
nelle ultime elezioni amministrative a favore della lista 
“ POLVERIGI DOMANI”, il gruppo consiliare di mag-
gioranza è composto dai consiglieri sopra elencati, ai 
quali il Sindaco in un ottica di massimo coinvolgimen-
to nonché di collaborazione e supporto alla Giunta, ha 
deciso di attribuire una serie di competenze su mate-
rie specifiche che trovate nella pagina successiva. 
Nell’affrontare le prime questioni programmatiche il 
gruppo di maggioranza ha espresso sin da subito un 
forte senso di responsabilità amministrativa sebbene 
diversi consiglieri siano alla loro prima esperienza,  
forse aiutati in questo dal clima di affiatamento ed 
entusiasmo creatosi tra “vecchi” e “nuovi” amministra-
tori, e dal continuo stimolo esercitato dal Sindaco nel 
ricercare il bene comune. Dopo l’approvazione di 
alcuni provvedimenti inerenti procedimenti necessari, 
dal punto di vista cronologico, per il proseguimento ed 
il compimento di previsioni già poste in essere dalla 
precedente consigliatura, nella seduta del 27.11.2009 
sono stati invece approvati due provvedimenti che 
connotano in maniera chiara e coerente le linee politi-
che di questa amministrazione e conseguentemente 
danno attuazione al nostro programma elettorale: 
- approvazione regolamento per l’istallazione e utiliz-
zo dei sistemi di videosoverglianza nel territorio co-
munale, che ha permesso di attivare concretamente il 
progetto “A9 Città Sicura” con il controllo continuo dei 
punti strategici per la sicurezza e tutela del patrimonio 
pubblico; 
- applicazione della legge regionale n. 22/2009 ( Pia-
no Casa Marche ), non consentendo l’utilizzo delle 
deroghe previste dalla stessa ( ampliamento del 20% 
- 35% degli edifici realizzati prima del 31.12.2208 in 
deroga alle limitazione previste dal Piano Regolatore) 
nelle zone di particolare saturazione urbanistica con 
problemi di vivibilità, viabilità e parcheggi. 
Come ricordato nelle pagine precedenti, la composi-
zione del Consiglio Comunale è completata dai  colle-
ghi di minoranza: Poeta Simone, Sopranzetti Dino, 
Carnevali Monica, Galassi Michele (Lista “Tradizione 
e Futuro per Polverigi”) e Marchigiani Rosario (Lista 
“Uniti nel Centro Destra”), dai quali ci auspichiamo 
una collaborazione fattiva, doverosamente anche 
critica (possibilmente non la polemica fine a se stes-
sa), tendente all’interesse generale e allo sviluppo 
economico-sociale di Polverigi. 

 Il Capogruppo 
Massaccesi Giuliano 

GRUPPO CONSILIARE DI MAGGIORANZA 
LISTA POLVERIGI DOMANI 
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ATTIVITA’ CONSILIARE 

 
LE  FINANZE COMUNALI NEL 2009 

 
In queste poche righe cercheremo di fornire un quadro chiaro e 
preciso su quelli che sono stati gli atti e sul loro contenuto, circa 
le scelte amministrative in campo economico e finanziario assun-
te dall’Amministrazione Comunale nel corso dell’anno 2009. 
Nel mese di marzo è stato approvato il Bilancio di Previsione 
2009, un Bilancio segnato dalla prudenza e caratterizzato in pri-
mo luogo dall’incremento del fondo dedicato al sociale, malgrado 
i tagli intervenuti in questi anni da parte del Governo e della Re-
gione, ed in secondo luogo, sul fronte delle opere pubbliche, dal 
finanziamento e dalla realizzazione dell’ampliamento della Scuo-
la Materna “Colorella”. Inoltre mentre tutte le tariffe e le imposte 
sono rimaste invariate, la sola tassa sui rifiuti ha conosciuto un 
incremento pari a circa il 10%, dovuto essenzialmente ai maggio-
ri costi del servizio (localizzazione discarica, produzione rifiuti, 
ecotassa). 
Nell’ultima seduta consiliare utile della scorsa consigliatura, e 
precisamente nel mese di aprile, si è proceduto ad approvare il 
conto consuntivo del 2008, che ha fatto registrare un avanzo di 
amministrazione pari a 342.000,00 € (fondi non vincolati). Una 
parte consistente di tale avanzo, ossia 178.000,00 € è stata uti-
lizzata per finanziare la realizzazione e il completamento di diver-
se opere pubbliche, quali l’ampliamento della Scuola Materna 
“Colorella”, il completamento dei lavori dell’ampliamento del Tea-
tro della Luna, l’adeguamento dei locali degli spogliatoi dell’ex 
Campo Sportivo (futura sede del Corpo Bandistico), la risagoma-
tura del Campo Sportivo in terra e la sistemazione della sede 
della Protezione Civile. 
In riferimento agli assestamenti di bilancio di parte corrente, ef-
fettuati nei mesi di settembre e novembre, l’Amministrazione si è 
trovata invece ad affrontare un minore introito del gettito ICI (- 
20.000,00 €) e soprattutto l’incremento di diverse voci di spesa, 
tra le quali segnaliamo l’aumento del costo del servizio nido, le  
spese legali e quelle legate al consumo del gas metano. 
Nel caso dell’asilo nido, l’Amministrazione è stata costretta, pur 
aumentando di 10.000,00 € il fondo messo a disposizione delle 
famiglie nella seduta consigliare di settembre (dai 40.000,00 € 
previsti si è passati a 50.000,00 €), a rivedere la percentuale di 
sconto delle fasce di reddito ISEE, in quanto il dato pervenuto a 
luglio circa il numero degli iscritti (+13 alunni, da 24 a 37, rispetto 
all’anno scolastico 2008-2009), senza alcun intervento avrebbe 
prodotto un buco di bilancio pari a 20.000,00 € nel 2009 e di cir-
ca 33.000,00 € nel 2010. 
Ormai terminata la fase degli aggiustamenti contabili, l’Ammini-
strazione sta già lavorando alla predisposizione del Bilancio di 
Previsione 2010, che sin da adesso prefigura una stesura difficile 
e complessa al fine del raggiungimento del pareggio. Equilibri di 
bilancio che sostanzialmente risentono di un quadro economico-
finanziario ancora non uscito dalla crisi,  che sta interessando il 
nostro tessuto produttivo con pesanti risvolti occupazionali, che 
inevitabilmente investono il Comune, che rappresenta l’Ente Lo-
cale più vicino al cittadino, ma al tempo stesso anche il più pena-
lizzato circa l’autonomia finanziaria e nel  reperimento delle risor-
se (ad oggi i Bilanci dei Comuni sono costituiti quasi esclusiva-
mente da trasferimenti statali, regionali e provinciali) necessarie 
a far fronte a tali e tante problematiche, in particolar modo a 
quelle legate al settore sociale. 

 
I LAVORI IN AULA 

 
Elenco delle principali delibere assunte nelle sedute consiliari 
nel corso del 2009 

 

Delibere approvate nella seduta del 26/01/2009: Adozione ed 
approvazione di 5 piani di lottizzazione ad iniziativa privata; 

Delibere approvate nella seduta del 4/03/2009: Conferimento 
della cittadinanza benemerita al Sig. Stacchiotti Paolo; 

Delibere approvate nella seduta del 30/03/2009: Approvazione 
Bilancio di previsione 2009; Approvazione programma opere pub-
bliche 2009-2011; Modifica Regolamento funzionamento cimitero; 

Delibere approvate nella seduta del 14/04/2009: Approvazione 
schemi di convenzione in ambito sociale (riabilitazione disabili, 
tutela della maternità e dell’infanzia) e turistica (Terra dei Castelli); 
Approvazione regolamento assegnazione alloggi edilizia residen-
ziale pubblica; 

Delibere approvate nella seduta del 23/04/2009: Approvazione 
Definitiva della Variante 2007 al P.R.G.; Approvazione definitiva 
delle modifiche ed integrazioni al Regolamento Edilizio Comunale;  

Delibere approvate nella seduta del 30/04/2009: Approvazione 
del Conto Consuntivo 2008;  

Delibere approvate nella seduta del 20/06/2009 (Insediamento 
del nuovo Consiglio):  

Giuramento del Sindaco; Presentazione delle linee programmati-
che di Governo; Comunicazione dei componenti della Giunta Mu-
nicipale; 

Delibere approvate nella seduta del 14/07/2009: Approvazione 
disciplinare sulla manomissione del suolo pubblico da parte di 
Multiservizi S.p.a.; Modifica dell’art. 24 dello Statuto; 

Delibere approvate nella seduta del 28/09/2009:  

Ricognizione sullo stato di attuazione del programma e salvaguar-
dia degli equilibri di Bilancio; Variazioni al Bilancio di previsione 
2009; 

Delibere approvate nella seduta del 6/11/2009:  

Modifica Piano Triennale delle Opere Pubbliche 2009-2011; 

Delibere approvate nella seduta del 27/11/2009: 

Assestamento definitivo del Bilancio di previsione 2009; Approva-
zione del Regolamento per l’installazione di sistemi di videosorve-
glianza; Approvazione della convenzione per la gestione del Pa-
lazzetto dello Sport. 

ATTRIBUZIONE COMPETENZE CONSIGLIERI 
 
BELELLI  MASSIMILIANO  
protezione civile, polizia locale, viabilità; 
FILIPETTI ANNA ROSA 
servizi sociali, pubblica istruzione, ambiente; 
GAMBI ENNIO 
innovazione, informazione, partecipazione; 
MASSACCESI  GIULIANO 
urbanistica, edilizia scolastica, ambiente; 
MONTIRONI  SAURO 
innovazione, ambiente, società partecipate; 
PESARESI ERNESTO 
rapporti con la frazione; 
SCARPONI ANDREA 
bilancio, politiche giovanili, sport; 
SCHIAVONI  LAURA 
cultura, turismo, pubblica istruzione; 
VACCARINI  MASSIMO 
innovazione, edilizia scolastica. 
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OPERE PUBBLICHE 

La nuova amministrazione insediata da 
pochi mesi ha continuato a portare a-
vanti i lavori riguardanti le opere già 
precedentemente finanziate e sta realiz-
zando nuove opere. 
 

Nel Dicembre 2009 sono partiti i lavori per 
la sistemazione degli spogliatoi ex Campo 
Sportivo per la nuova sede del Corpo 
Bandistico. Decisione maturata dopo una 
serie di incontri, in quanto prima di arrivare 
alla soluzione definitiva,abbiamo percorso 
varie ipotesi, discusse con i rappresentanti 
della “Banda Musicale”, poiché questa 
Amministrazione è da sempre consapevo-
le che le Associazioni Culturali operanti nel 
territorio, sono parte integrante del tessuto 
sociale di Polverigi.   

L’ampliamento della Scuola dell’Infanzia “ 
COLORELLA” approvato con delibera di 
Giunta del 09/09/2009, per un importo pari 
a 619.975 euro,e con successiva gara 
d’appalto del 14 Novembre 2009 , ha visto 
aggiudicare i lavori alla ditta Montesi Pier-
danilo, con sede in Sasso di Serra S. Qui-
rico (AN) per un importo contrattuale di 
400.750,54 euro. L’impianto di riscalda-
mento del nuovo edificio scolastico, verrà 
integrato con quello attualmente in servi-

zio, ma verrà realizzato con nuove tecno-
logie (GEOTERMIA) per un importo di 
131.189 euro di cui 103.641 euro finanziati 
dalla Regione Marche con DDPF n° 127/
APP.08 del 04/12/2009.  
Sono altresì in via di ultimazione i lavori di 
completamento del Teatro della Luna per 
un importo di 30.000 euro affidati alla Ditta 
MODULA di Ancona.  
Dopo aver effettuato piccoli interventi di 
manutenzione e non risolutivi sulle strade, 
ed in modo particolare su via Molino S. 

Filippo di Rustico,questa amministrazio-
ne appena insediata,il giorno 14 Luglio 
2009 ha deliberato di  destinare il finanzia-
mento di 60.000 euro per il rifacimento del 
manto stradale di via Molino S.Filippo. 

Detto finanziamento, con delibera di Con-
siglio Comunale del 30 Marzo 2009,era 
stato destinato per via Marconi,ma stante 
la pericolosità della strada di via Molino S. 
Filippo,si è ritenuto opportuno,stornare i 
sopracitati fondi per queste opere,la cui 
contingente necessità era inprocrastinabi-
le. Con determina del 05/08/2009 è stato 
approvato il progetto, e in data 15/09/2009 
sono stati aggiudicati i lavori alla ditta 
Quercetti  snc con sede a Castelferretti 
(Falconara M.) Con il Finanziamento di 

60.000 euro,oltre ai lavori sopracitati di via 
Molino,terminati in data 09/11/2009,sono 
state eseguite le opere di piccola enti-
tà,come i lavori di fognatura per la regi-
mentazione delle acque in un tratto di via 
Baiana.  
Tra le opere da eseguire a partire dall’an-
no 2010, figurano il ripristino di via del 
Vivaio ,per un importo di 114.250 euro , i 
lavori di manutenzione e messa in sicurez-
za della Scuola Elementare di via Mar-
coni  e la manutenzione degli spogliatoi 

del Campo Sportivo per un importo di 
50.000 euro. A causa dell’inizio dei  lavori 
di via Fossarile per la “Messa in Sicurezza 
del Centro Storico”, non si è ritenuto op-
portuno procedere in questa fase all’asfal-
tatura di via Marconi poiché il passaggio 
continuo dei mezzi pesanti avrebbe dan-
neggiato il nuovo manto stradale. Inoltre, il 
rinvio di questi lavori è stato dettato dal 
fatto che a seguito di contatti intercorsi con 
i tecnici  preposti della Multiservizi per una 
verifica dello stato delle condotte idriche, è 
emersa la necessità di sostituire le condot-
te esistenti, perche inadeguate alle attuali 
e future esigenze. Pertanto alla luce di 
quanto sopra, è in programma nel corso 
del 2010, in via Marconi, il prolungamento 

e potenziamento delle condotte, nel tratto 
da via Circonvallazione a P.le Ragnini.  
Nel settembre 2009 abbiamo partecipato 
al bando concorso,indetto dalla Regione 
Marche (Pubblico + Privato), per accede-
re a contributi relativi alla sistemazione e 
riqualificazione delle vie adibite ad Aree 
Mercatali. Gli uffici regionali preposti ci 
hanno informato che siamo assegnatari di 
un contributo di  50.000 euro, a seguito di 
un nostro progetto di circa 137.000 euro. 

Con questo finanziamento cercheremo di 
rendere più funzionali, accoglienti e deco-
rose le nostre vie. A  seguito dei lavori 
Telecom, è stato asfaltato un tratto di via 
della Perna . Da colloqui, abbiamo solleci-
tato i lavori idrici di completamento in via 
Circonvallazione e in via S. Giovanni 
con l’asfaltatura totale di quest’ultima nel 
tratto da via del Vivaio alla rotatoria della 
Croce.  
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 LAVORI IN CORSO , DA APPALTARE  
 E IN PROGRAMMA 
 
Messa in sicurezza centro storico e 
parcheggi in via Fossarile per un 
importo di 693.000 euro – ditta ese-
cutrice Montesi di Serra San Quiri-
co. Progetto e Direzione Lavori: Ing. 
Andrea Amico. Stato dei lavori: in 
corso. 

 
Ristrutturazione Centro Sociale 
di Rustico per un importo di 53-
0.000 euro – ditta esecutrice LA-
SO Costruzioni srl  di Pergola 
(AN). Progetto e Direzione Lavori: 
Ing.Roberto Vagnozzi. Stato dei 
lavori: in corso. 
 

Rifacimento manto stradale e mar-
ciapiedi in Via G. Matteotti per un 
importo di 150.000 euro –ditta ese-
cutrice Ciarmatori di Serra dei Conti 
(AN). Progetto e Direzione Lavori: 
Ing. MONICA ULISSI. Stato dei 
lavori: in corso. 

 
Realizzazione Marciapiedi alla fra-
zione Rustico,e  nel capoluogo  in 
via San Giovanni  per un importo 
di 245.000 euro–Direzione Lavori 
Ing.ri Miccichè e Mathis. Stato dei 
lavori: da espletare la gara di ap-
palto. 
 

 
DISSESTO IDROGEOLOGICO 

 
Nelle pagine di questa edizione del giornalino si è parlato dei 
lavori di consolidamento del Centro Storico, finalizzati al recupero 
e prevenzione di danni derivanti da dissesto idrogeologico. Il no-
stro paese non è isolato in questa problematica, il fenomeno del 
dissesto idrogeologico in Italia, in questi ultimi tempi è di attualità 
e quindi un cenno crediamo lo meriti. Questo fenomeno si mani-
festa a causa di un insieme di processi, che vanno dalle erosioni 
contenute e lente fino alle forme più consistenti, che determinano 
la degradazione superficiale dei versanti. Come ultima conse-
guenza, ne vengono interessati i manufatti, fino alle forme impo-
nenti di FRANE. Negli ultimi cento anni anche POLVERIGI e ri-
masta interessata dalle conseguenze del dissesto idrogeologico, 
subendone danni. Le  Amministrazioni succedutesi in questi anni, 
si sono sempre interessate a queste problematiche e  recente-
mente l’Amministrazione ha fatto monitorare da Tecnici del setto-
re il versante del Centro Storico. Con l’ausilio di strumentazioni 
specifiche, i Tecnici incaricati hanno approfondito le conoscenze 
e definito l’evoluzione nel tempo dei movimenti, acquisendo dati 
che hanno permesso una mirata progettazione di Consolidamen-
to. Grazie a questo, lo Stato ed in modo particolare il Ministero 
dell’Ambiente e della Tutela del Territorio e del Mare, nel Novem-
bre 2006 ha inserito il Comune di Polverigi nel 1° Piano Annuale 
per la mitigazione del rischio idrogeologico, con un finanziamento 
di 693.000 euro, utilizzato appunto come descritto nel precedente 
articolo per la messa in sicurezza del centro storico e realizzazio-
ne di parcheggi in via Fossarile . 

 AMPLAMENTO DELLA  
SCUOLA MATERNA COLORELLA  

E REALIZZAZIONE DEL CAMPUS SCOLASTICO 
 

Il forte incremento demografico conosciuto in questi anni, soprat-
tutto dalla fascia di popolazione in età scolare, ha fatto si che la 
questione degli spazi scolastici divenisse uno dei nodi, se non 
addirittura il nodo, da sciogliere in chiave strategica durante que-
sto mandato amministrativo. L’Amministrazione Comunale per la 
verità, ha già iniziato ad affrontare le varie questioni inerenti l’edili-
zia scolastica sia per ciò che concerne la scuola dell’infanzia 
(scuola materna) che la scuola primaria. 
Per quanto riguarda la Scuola Materna “Colorella”, in luglio è sta-
to approvato il progetto definitivo dell’ampliamento, progetto che 
prevede la realizzazione di 2 nuove aule, una palestra e nuovi 
servizi. Il costo complessivo del progetto è pari a circa 620.000,00 
€ (482.000,00 € sono i lavori a base d’asta), di cui 200.000,00 
sono stati finanziati con risorse proprie dell’Amministrazione, 
mentre 420.000,00 € saranno finanziati attraverso l’assunzione di 
un mutuo a tasso agevolato ai sensi della legge 46/92. 
A novembre sono state espletate le procedure di gara per l’affida-
mento dei lavori, che a dicembre sono stati consegnati alla ditta 
Montesi, vincitrice dell’appalto. L’ultimazione dei lavori è prevista 
per il prossimo ottobre, l’impegno dell’Amministrazione sarà quel-
lo di cercare di garantire l’utilizzo dei nuovi spazi  per l’inizio del 
nuovo anno scolastico. Tale intervento, nell’ottica della prosecu-
zione del rapporto di collaborazione con l’Opera Pia Lesti e in 
previsione dell’andata a regime dell’attuale espansione urbanisti-
ca, renderà il “Colorella” idoneo a soddisfare le richieste di iscri-
zione. 
In merito alla scuola primaria, sulla scorta del nostro programma 
elettorale, che prevedeva come soluzione privilegiata la costruzio-
ne di un nuovo plesso scolastico in collaborazione con il vicino 
Comune di Agugliano, preferibilmente una nuova scuola elemen-
tare, subito dopo l’estate sono stati presi dei contatti con l’Ammi-
nistrazione di Agugliano per verificare la possibilità di individuare 
un’area comune da destinare a “campus scolastico”, nella consa-
pevolezza che un tale intervento potrà rappresentare un’opportu-
nità unica, con l’insediamento in un prossimo futuro anche di in-
frastrutture dedicate alla pratica sportiva, al benessere e alla cul-
tura dei nostri ragazzi, al fine di  realizzare un quartiere per servizi 
a favore di due comunità che contano circa 10.000 abitanti. 
La validità dell’iniziativa, definita attraverso una serie di incontri, 
condurrà le due amministrazioni comunali a realizzare uno studio 
di fattibilità con relativo progetto preliminare entro l’inizio dell’esta-
te, in modo tale da poter avere a disposizione nel frattempo, la 
possibilità di confrontarsi con le rispettive cittadinanze e con l’Isti-
tuto Comprensivo. 

Le antiche mura del Castello di Polverigi 
 
Passeggiando lungo via Fossarile, messa a nudo dagli scavi per i 
lavori pubblici, sguardo attento scorge un tratto dell'antico percor-
so murario e la base di una delle torri medievali del Castrum Pol-
verisium. Niente di nuovo per un'addetta ai lavori, abituata a re-
spirare l'antico, ma un invito sincero rivolgo al polverigiano che 
s'avvicina curioso ai tesori dei secoli passati. Quello che si puo' 
ammirare a Polverigi è chiaro esempio di struttura muraria di età 
medievale che corre lungo via Fossarile. La tecnica costruttiva 
utilizzata è tipica dei secoli XIV-XV: leggera scarpa alla base ed 
elevato costituito da paramento in laterizi ed un nucleo in calce-
struzzo. 
Buono lo stato di conservazione e auspicabile una adeguata ripu-
litura che possa mettere chiaramente in luce ciò che gli antichi 
sapientemente misero in opera. 

Laura Schiavoni 
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La produzione di rifiuti oggigiorno sembra 
rappresentare un’inevitabile conseguenza 
dello sviluppo e della crescita del benesse-
re economico, con pesanti ripercussioni 
sulla qualità dell’ambiente in cui viviamo e 
grande spreco di denaro; essa in realtà è 
un indicatore dell’ inadeguatezza del siste-
ma produttivo e costituisce uno dei feno-
meni più complessi da gestire in tutti i pae-
si industrializzati. La formula per uscire da 
questa situazione insostenibile passa at-
traverso radicali modifiche nei processi di 
produzione e di utilizzo delle risorse, una 
gestione più sostenibile dei rifiuti e migliori 
sistemi di recupero dei materiali. Vediamo 
cosa succede a casa nostra: ogni cittadino 
di Polverigi produce ogni anno circa 400 
kg di rifiuti e, attraverso la RACCOLTA 
DIFFERENZIATA, riesce a recuperarne il 
21%. POSSIAMO E DOBBIAMO FARE DI 
PIU’, ce lo impone la legge  e ce lo racco-
manda il nostro senso civico. Le normative 

nazionali e regionali in materia di rifiuti 
sono in continua evoluzione, come pure la 
situazione degli impianti e delle loro pro-
spettive future e richiedono perciò una 
particolare attenzione nelle scelte e nella 
programmazione degli interventi, per fare 
in modo che siano rispondenti alle leggi 
vigenti e alle necessità del nostro territorio. 
La recentissima Legge Regionale n° 24 
del 12-10-2009 ha l’obiettivo di concentra-
re tutte le funzioni inerenti il servizio rifiuti 
in un'unica Autorità di Ambito, di livello 
Provinciale, limitando di fatto il potere deci-
sionale di ogni singolo Comune. Per quan-
to di propria competenza, l’Amministrazio-
ne Comunale ha comunque l’intenzione di 
avviare una nuova fase sperimentale, volta 
al miglioramento ed al potenziamento del 
servizio, attraverso la modifica dell’attuale 
sistema di raccolta stradale, introducendo 
in modo graduale un sistema di raccolta 
domiciliare dei rifiuti definito DI PROSSI-
MITA’, che RESPONSABILIZZA MAG-

GIORMENTE I CITTADINI e li rende par-
tecipi dei risultati positivi che si possono 
raggiungere, per centrare l’obiettivo di 
RIDURRE I RIFIUTI da portare in discari-
ca. La raccolta di prossimità è solo il primo 
anello di una catena organizzativa della 
quale tutti, cittadini ed istituzioni assieme, 
debbono sentirsi protagonisti, ma già fin 
d’ora una serie di piccoli accorgimenti e 
comportamenti quotidiani consentirebbero 
di ottenere importanti risultati, sia in termini 
di efficienza del servizio che di migliora-
mento del decoro urbano: perché abban-
donare i rifiuti o le cose da riciclare AC-
CANTO al cassonetto quando basta un 
semplice gesto di civiltà per rendere tutto 
più facile? Con qualche passo in più poi, si 
possono facilmente raggiungere le isole 
ecologiche sparse per il paese (ce ne sono 
ben 18) e smaltire le cose in modo corret-
to, senza buttare tutto nel primo cassonet-
to a portata di mano. Il Paese è nostro, 
viviamolo in modo responsabile! 

Il Comune di Polverigi ha aderito ad una 
iniziativa, promossa dalla Provincia di 
Ancona in la collaborazione con il Consor-
zio Coneroambiente, volta alla promozio-
ne ed alla diffusione del compostaggio 
domestico, attraverso il coinvolgimento 
delle famiglie di tutto il  territorio provincia-
le. Ai cittadini che aderiranno all’iniziativa 
saranno distribuite le compostiere neces-
sarie per trasformare, all’interno del pro-
prio giardino, il rifiuto organico prodotto in 
concime naturale ad uso domestico. Alle 
famiglie sarà sufficiente fare richiesta al 
Consorzio Coneroambiente, il quale si 
occuperà delle consegne, assieme ad una 
brochure esplicativa contenente tutte le 
informazioni utili per effettuare il compo-
staggio in modo corretto. Grazie a questa 
attività, le famiglie di Polverigi potranno 
contribuire alla riduzione dei rifiuti prodotti, 
poiché gli scarti organici, invece di finire 
nel circuito dei rifiuti urbani e quindi in 
discarica, saranno impiegati da ciascuno 
per concimare il proprio giardino o l’orto di 
casa, in un’ottica di una moderna ed effi-
ciente gestione dei rifiuti, volta non solo al 
recupero e al riutilizzo, ma anche alla ridu-
zione degli scarti stessi. Coloro che aderi-

ranno a  tale iniziativa e che, a seguito di 
controlli e  verifiche effettuate dal Consor-
zio, dimostreranno di effettuare il compo-
staggio in modo corretto, usufruiranno di 
uno sconto pari al 10% della tassa rifiuti,  
a partire dall’anno successivo all’avvio del 
nuovo sistema. Tale detrazione è applica-
bile anche a coloro che effettuano già tale 
pratica, e che ne trasmettono la comuni-
cazione nelle modalità previste. 
 
Come richiedere la compostiera, o co-
municare il proprio nominativo: 
Contattando telefonicamente gli uffici del 
Consorzio Coneroambiente, al N° 071-
2832048: o inviando un fax al N° 071-
2835414  o inviando una e-mail a:   
info@coneroambiente.it 

IL COMPOSTAGGIO DOMESTICO Per fare un buon compost le regole di 
base sono: 

• la giusta miscelazione tra scarti umidi 
(quelli di cucina) e scarti secchi (quelli del 
giardino);  

• un'adeguata aerazione (i microrganismi 
vivono in presenza di ossigeno, e solo in 
questo modo ci si garantisce dall'assenza 
di cattivi odori); 

• un'adeguata percentuale di umidità (se è 
troppo bassa il processo di decomposizio-
ne si rallenta, se è troppo alta i rifiuti tendo-
no a marcire, generando cattivi odori); 

• la scelta del luogo adatto (possibilmente 
sotto un albero, o comunque in un luogo 
non troppo assolato d'estate e non troppo 
ombreggiato d'inverno); 

• la preparazione del fondo, con del materia-
le legnoso, per garantire il drenaggio dell'u-
midità in eccesso. 

 
Dopo alcuni mesi, il compost è pronto. 
 
Un compost maturo si riconosce comunque 
dal colore scuro, dall'aspetto soffice e dal 
profumo gradevole di terriccio di bosco 
(niente a che vedere con il cattivo odore dei 
rifiuti!).  
A seconda del grado di maturazione gli usi 
possono essere diversi. In genere un com-
post maturo, quindi molto stabile, lo si ottiene 
dopo 8-10 mesi, ed è ottimo per vasi fioriti, 
risemine di prati, e anche per ospitare radici.  
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ALCUNE  SEMPLICI  REGOLE  
PER RIDURRE I RIFIUTI 

 
Quando acquisti i prodotti, scegli quelli sen-
za imballaggi superflui o preferisci prodotti 
con imballaggi riutilizzabili o riempibili. 

Preferisci i prodotti con gli imballaggi in 
materiali riciclati e/o riciclabili, riconosci-
bili dagli appositi marchi: es. CA per la carta, 
PE, PET, PS, PP per la plastica, FE, ACC, 
ALU per i materiali in ferro, acciaio e allumi-
nio.. 

Tra gli imballaggi riciclabili, preferisci quelli 
realizzati con un unico materiale. 

Se acquisti prodotti con imballaggi realizzati 
o composti da più materiali diversi, separa 
quanto più possibile le varie componenti 
prima di gettarle negli appositi contenitori 
della differenziata. 

Prima di gettare gli imballaggi, riducine il 
volume. 

Non gettare imballaggi o materiali spor-
chi nei contenitori della differenziata: prima 
di gettarli, risciacqua quelli in plastica, vetro 
e materiali ferrosi. 

Presta attenzione agli imballaggi che ripor-
tano simboli indicanti i rifiuti pericolosi: 
sono quelli infiammabili, tossici, nocivi o 
corrosivi che vanno portati nei centri di 
raccolta o nei negozi autorizzati al ritiro 

Se proprio i tuoi dubbi permangono, prefe-
risci il contenitore dell’indifferenziato 
piuttosto che quello della raccolta differen-
ziata. 

Bevendo l’acqua del rubinetto si evita l’ac-
quisto di 15 kg di plastica a famiglia all’an-
no 

Quando fai la spesa, utilizza borse in tela, 
ceste, scatoloni o cassette, evitando buste 
in nylon e plastica 

Acquistando pacchi famiglia anziché in mo-
nodose e rifiutando la pubblicità anonima 
in buca, si risparmiano oltre 10 kg di carta 
l’anno 

Preferisci i prodotti con ricambi anziché usa 
e getta  

Utilizza fazzoletti e asciugamani in tela anzi-
ché in carta 

ISOLA ECOLOGICA MULTIRACCOLTA 
 

Nei primi mesi del 2010 è previsto il completamente dell’Isolo ecologica in Via dell’indu-
stria, finanziata in parte dal Comune ed in parte con fondi Provinciali e, di recente, con 
un contributo della Regione Marche. Una volta entrata in funzione, la struttura diverrà 
uno fondamentale strumento di supporto e integrazione del sistema di raccolta differen-
ziata, in grado accogliere molte tipologie di rifiuti; è previsto infatti il posizionamento di 
contenitori per la raccolta del ferro, del legno, del vetro, delle lattine, degli indumenti, 
della plastica, della carta, degli sfalci, degli olii, delle batterie, dei RAEE 
(apparecchiature elettriche ed elettroniche) dei medicinali, dei materiali ingombranti  
etc. Una volta avviato e consolidato il servizio, potranno anche essere studiate forme di 
incentivazione al recupero che possano premiare i cittadini più virtuosi La struttura sarà 
presidiata attraverso la presenza, in appositi orari,  di un operatore addetto al ricevi-
mento ed alla verifica dei materiali conferiti, per fare in modo che anche la qualità degli 
stessi possa garantirne un efficace recupero e riciclaggio, per essere poi riammessi 
nella filiera produttiva  

 
Il 26 e 27 Settembre abbiamo aderito, come di consueto, alla tradizionale manifestazio-
ne “Puliamo il Mondo”, promossa da Legambiente, che coinvolge molti giovanissimi 
cittadini (quest’anno erano più di 150) in una giornata dedicata alla  pulizia delle vie, 
delle piazze e dei parchi cittadini, con lo scopo di sensibilizzarli sui temi dell’ambiente, 
del riciclaggio dei rifiuti e del rispetto della cosa pubblica. Nel pomeriggio del sabato si 

è svolta, in piazza Umberto I°, la manifestazione che abbiamo chiamato ECOFEST, 
all’interno della quale sono stati trattati vari temi: dal recupero e riciclaggio dei rifiuti, al 
risparmio energetico e delle materie prime, alle prospettive legate ai nuovi sistemi di 
raccolta differenziata, alle fonti di energia rinnovabili e allo stato attuale del servizio 
rifiuti nel Comune di Polverigi, purtroppo punteggiato da troppi episodi di scorrettezza e 
malcostume, puntualmente documentati da fotografie. Particolarmente gradito ed ap-
prezzato è stato lo spettacolare“Gioco dell’Oca Verde”, prodotto da Inteatro e messo 
in scena dall’attrice Adriana Zamboni, che continua anche ora ad ottenere nelle piazze 
italiane un grande successo di pubblico, grazie alla capacità di coinvolgere, educandoli, 
gli spettatori di ogni età. La collaborazione del CAM, attuale gestore del servizio rifiuti, 
ha permesso di spiegare meglio agli indecisi  come differenziare i rifiuti in modo corret-
to, attraverso l’esposizione dei cassonetti per  le diverse tipologie. 
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Si è svolta domenica 27 Settembre, dalle 
ore 9,00 alle ore 12,00, l'iniziativa promos-
sa da Legambiente ed organizzata a Pol-
verigi dal Comune, in collaborazione con 
l'Istituto scolastico comprensivo. Oltre 150 
i partecipanti di tutte le età: infatti ai piccoli 
scolari della scuola dell'infanzia dai 3 ai 5 
anni si sono affiancati bambini, ragazzi ed 
adulti. I volontari si sono mossi partendo 
da diverse zone del paese per poi ritrovar-
si infine a Villa Nappi, dove il Sindaco e 
l’assessore all’ambiente hanno premiato 
gli “ecovolontari” con un diploma di parte-
cipazione e offerto un ristoro a tutti gli 
intervenuti. Puliamo il Mondo è l'edizione 

italiana di Clean Up the World, il più gran-
de appuntamento di volontariato ambien-
tale del mondo. Dal 1993, Legambiente 
ha assunto il ruolo di comitato organizza-
tore in Italia ed è presente su tutto il terri-
torio nazionale grazie all'instancabile lavo-
ro di oltre 1000 gruppi di "volontari del-
l'ambiente", che organizzano l'iniziativa a 
livello locale in collaborazione con asso-
ciazioni, comitati e amministrazioni cittadi-
ne. Puliamo il Mondo è un'iniziativa di 
cura e di pulizia, un'azione allo stesso 
tempo concreta e simbolica per chiedere 
città più pulite e vivibili. Ancora una volta è 
stata l’occasione per ribadire come, attra-

verso la raccolta differenziata 
e il riciclo dei rifiuti, questi 
ultimi possano trasformarsi in 
risorse utili per la nostra eco-
nomia e il nostro ambiente.  
Il Sindaco ha dichiarato: 
"Ancora una volta una grande 
partecipazione ad una mani-
festazione importante, che ha 
coinvolto tanti giovani. Un 
ringraziamento a tutti coloro 
che si sono impegnati nel 
ripulire alcune zone d Polveri-

gi, con la consapevolezza che non biso-
gna mai stancarsi nel lavorare per un 
mondo più pulito, più ecocompatibile, in-
somma, un mondo migliore! Grazie a tutti 
per aver partecipato a "Puliamo il mon-
do"!" 

Una passeggiata nel Parco di Villa Nap-
pi, alla scoperta degli alberi, delle piante e 
delle tradizioni e leggende ad essi colle-
gate. Si è svolta Domenica 15 novem-
bre, nella giornata conclusiva della Setti-
mana dell’ Educazione allo Sviluppo So-
stenibile (DESS), la prima Domenica in-
sieme nell’ambito del progetto “Lascia il 
segno!”, in collaborazione con il Labter 
della Provincia di Ancona.  I partecipanti 
all’evento si sono incontrati all’ingresso di 
Villa Nappi e da lì, accompagnati dall’a-
gronoma Valentina Piselli, nel ruolo di 
cantore ed esperta in Scienze ambientali, 
hanno seguito un percorso guidato fra le 
bellezze naturali del parco. Durante la 
passeggiata sono state illustrate le nume-
rose varietà di piante presenti nei giardini 
di Villa Nappi, le loro caratteristiche scien-
tifiche, le curiosità e le leggende mitologi-
che legate al loro nome e alla loro origine. 
Ad esempio, lo sapevate che il nome del 
“cipresso” deriva dalla leggenda di Cipa-
risso? Un giovane che, disperato per aver 
ucciso il suo cervo, chiese ad Apollo di 
piangere per sempre e, accontentato dal 
dio,  fu trasformato in un cipresso le cui 
lacrime di resina colano costantemente 
sul tronco. E lo sapevate che il “tasso” è 
spesso legato a delle misteriose leggen-

de? Nelle religioni druidiche i templi erano 
sempre situati presso un tasso di grandi 
dimensioni e tuttora in Gran Bretagna i 
tassi più grandi e vecchi crescono sui 
sagrati delle vecchie chiese. Già ai tempi 
di Plutarco si sconsigliava di dormire alla 
loro ombra e vi sono dei giardinieri che 
ancora oggi non taglierebbero un tasso 
per tutto l’oro del mondo! 
 

 

 

Amici a 4 zampe e cittadini: 
L’AMBIENTE E’ PER TUTTI!!! 

 
Di un ambiente sano e pulito ne possiamo 
usufruire e godere tutti; una passeggiata 
all’aria aperta è salutare per grandi e pic-
cini, e per i nostri compagni a quattro 
zampe. Il mantenimento della pulizia e del 
decoro delle aree verdi (ma non solo) del 
nostro paese dipende dall’attenzione che 
tutti noi poniamo nei nostri gesti quotidia-
ni. Si richiama pertanto tutta la cittadinan-
za al rispetto delle regole del vivere civile, 
ed in particolare per chi possiede un cane, 
all’utilizzo degli strumenti messi a disposi-
zione per la raccolta delle deiezioni. 

PIENO SUCCESSO DI "PULIAMO IL MONDO" A POLVERIGI 

UNA DOMENICA ECOLOGICA 
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INNOVAZIONE 

COLLAUDATO IL PROGETTO DI 
VIDEDOSORVEGLIANZA  

“A9 CITTA’ SICURA” 
 
A seguito del collaudo avvenuto lo scorso 
10 dicembre, ha preso definitivamente il 
via il progetto di videosorveglianza deno-
minato A9 “CittàSicura”. Il progetto preve-
de il coinvolgimento anche dei comuni di 
Chiaravalle, Agugliano, Santa Maria Nuo-
va, Camerata Picena, Monte San Vito, 
Castelfidardo, Ostra Vetere e Filottrano e 
presenta i seguenti aspetti operativi: 
Si identificano luoghi sensibili pubblici 
(quelli ritenuti “sensibili” dall’Amministra-
zione Pubblica ed in ognuno di loro si inse-
riscono sistemi tecnologici di rilevazione 
intelligente (telecamere, sensori acustici 
etc.) 
Si identificano vie di accesso e di fuga 
dalla città e si inseriscono sistemi intelli-
genti di tracking (telecamere con appositi 
software) 
Vengono realizzate piccole centrali di con-
trollo diffuse sui vari comuni che hanno 
solo funzione di registrazione (ogni comu-
ne ha il proprio server che acquisisce, 
registra e memorizza le immagini),  
I sistemi tecnologici (il software) inseriti 
sono in grado di produrre allarmi (es. ana-
lisi di oggetti in movimento, auto in movi-
mento etc.) 

Una volta che si verifica un allarme auto-
matico, tutta la visualizzazione viene invia-
ta in modo anche geo-referenziato ad u-
n’unica centrale operativa che nel caso di 
Polverigi si trova presso la sede del Corpo 
dei Vigili Urbani dell’Unione dei Comuni. 
L’allarme di primo livello va verificato da 
un operatore, individuato da apposito re-
golamento comunale, che decide di pro-
muoverlo al secondo livello oppure solo di 
controllare la situazione o di annullarlo 
Se l’allarme viene promosso  a 2° livello (e 
quindi ritenuto vero) allora tutto il sistema 
si allerta, vengono inviate alle Forze dell’-
Ordine continue informazioni nei modi che 
verranno determinati dalla Prefettura e su 
multi canali (gprs, sms, mms, internet etc.)  
Gli obiettivi quindi che l’Amministrazione 
Comunale intende perseguire con l’attua-
zione di tale progetto sono: A) garantire la 
tutela della sicurezza cittadina e urbana in 
aree definite del territorio che sono state 
teatro di atti di micro criminalità quali van-
dalismo, imbrattamento ect..; B) rafforzare 
l’attività di prevenzione e deterrenza nei 
confronti di atti criminali quali furti e rapine; 
C)  prevenire e ridurre i danni derivanti da 
atti vandalici; D) controllare la viabilità; E) 
potenziare l’attività della Polizia Locale. 
Attualmente sul territorio comunale sono 
state installate 8 telecamere, dislocate  
presso il Palazzetto dello Sport, la Scuola 

Materna Colorella, il Teatro della Luna, 
Villa Nappi, la Rotatoria della Croce e l’in-
crocio tra la S.P. 4 e la S.P. 5 in località 
San Vincenzo. 
Considerate le economie sui lavori di in-
stallazione e il finanziamento ottenuto dal-
l’Unione dei Comuni per un progetto sulla 
sicurezza, l’Amministrazione valuterà la 
possibilità d’installare ulteriori telecamere 
in altri luoghi sensibili come ad esempio 
scuole e parcheggi. 

 

Sabato 3 ottobre, presso la Sala Consiliare, c’è stata la presenta-

zione ufficiale del nuovo sito web istituzionale del Comune di 

Polverigi. Nelle intenzioni dell’Amministrazione il sito rappresenta 

uno strumento che deve favorire la trasparenza, l’informazione, il 

dialogo e la conoscenza di quanto accade a Polverigi. Non a ca-

so ogni sezione riporta le news 

più interessanti sotto l’aspetto 

sia istituzionale che associativo. 

Ad esempio nella parte dedica-

ta alle attività amministrative si 

possono consultare le delibere 

consiliari e di giunta, le relazioni 

di bilancio e i piani delle opere 

pubbliche. Inoltre sono a dispo-

sizione informazioni circa gli 

uffici e i servizi erogati. Mentre 

nell’area dedicata alle associa-

zioni sono ovviamente riportate 

le iniziative e le manifestazioni 

che le caratterizzano. 

I dati relativi ai primi tre mesi di 

vita del portale, 3 ottobre – 3 

gennaio, sono più che soddisfacenti; infatti il sito è stato visitato 

da circa 3500 persone, con una media giornaliera di 38 accessi e 

un tempo medio di permanenza di 3 minuti. Da rimarcare l’impor-

tanza della possibilità concessa ai cittadini di comunicare diretta-

mente con gli amministratori, infatti il servizio “Scrivi al Sindaco”, 

ha permesso di instaurare un 

dialogo con la cittadinanza sere-

no e pacato, basato sul confron-

to e l’ascolto, e non da ultimo ha 

contribuito anche all’invio di utili 

suggerimenti su come migliora-

re il sito. A tal proposito, nel 

costruire la banca dati delle 

informazioni ivi contenute, è 

probabile vista la consistente 

mole di informazioni immesse, 

che qualche notizia o avviso ci 

sia sfuggito. Rimaniamo a di-

sposizione per colmare le nostre 

eventuali  lacune nell’inserimen-

to dei dati. 

IL NUOVO SITO COMUNALE E’ ON LINE 
WWW.COMUNE.POLVERIGI.AN.IT 
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SPORT 

La TRIS VOLLEY rappresenta una 
delle realtà sportive più importanti 
della nostra zona. Parliamo di “zona” pro-
prio perché la peculiarità di questa società 
è ormai da tempo proprio quella di far 
praticare la pallavolo nei comuni di  Polve-
rigi ed Agugliano, coinvolgendo attiva-
mente anche le altre realtà limitrofe che si 
riconoscono nel progetto di seguire con la 
massima attenzione il settore giovanile. Il 
fiore all’occhiello della Tris Volley è pro-
prio la cura dei ragazzi e delle ragazze 
che si avvicinano a questo bellissimo 
sport di squadra avvalendosi della colla-
borazione di tecnici preparati e di assoluto 
valore: dai 6 ai 10 anni attraverso il 
minivolley che rappresenta l’approccio di 
base,  dagli 11 anni in su attraverso la 
partecipazione a tutti i campionati giovanili 
(under 13/14/16/18) organizzati su base 
provinciale e regionale. Questa attenzione 
verso il settore giovanile ha permesso alla 

Tris Volley di raggiungere finalmente l’o-
biettivo di schierare nelle cosiddette 
“prime squadre” – che quest’anno disputa-
no la serie D regionale – solo ragazzi e 
ragazze locali espressione di questo mo-
vimento, circostanza che rende orgogliosi 
del lavoro svolto tutti gli addetti ai lavori. 
Nella stagione appena conclusa la TRIS 
ha raccolto risultati di valore assoluto: 

oltre ad aver ben figurato in 
tutte le manifestazioni, segna-

liamo in particolare per il settore femminile 
la “storica” conquista del titolo regionale 
under 16; le stesse ragazze hanno poi 
conquistato per il secondo anno consecu-
tivo il prestigioso torneo estivo Volleurho-
pe; altro bel risultato è stato il settimo po-
sto regionale nell’under 14 giocato alla 
pari con le rivali che si sono meglio piaz-
zate. Nel settore maschile da segnalare il 
prestigioso secondo posto nell’under 16 
regionale – sconfitti in finale dall’”armata” 
della Lube Macerata - ed un ottimo 4° 
posto nell’under 14. Questi  risultati che 
sono il riscontro e la  conferma di tutto il  
lavoro svolto con passione e serietà da 
tecnici, preparatori e dirigenti e che fanno 
ben sperare per il futuro della pallavolo 
nella nostra zona che si stà identificando 
sempre di  più come “officina del volley”. 

U.S.D. AGUGLIANO POLVERIGI: 
UNA SOCIETA’ IN CRESCITA 

  
L’U.S.D. Agugliano Polverigi raccoglie i 
giovani provenienti dai comuni di Polverigi 
ed Agugliano,  ha un settore giovanile che 
sta dando molte soddisfazioni. Al vertice 
c’è una prima squadra che attualmente 
milita nel campionato regionale di secon-
da categoria, che in quest’ultimo periodo 
ha dato spazio ai ragazzi provenienti dalle 
giovanili e una squadra Juniores compo-
sta da molti ragazzi nell’orbita della prima 
squadra. Nel corso della passata stagione 
l’USAP ha arricchito la sua bacheca vin-
cendo per la prima volta la Coppa Marche 
di seconda categoria ed al termine del 
campionato ha mancato per un soffio la 

promozione in prima categoria perdendo 
la spareggio con la Nuova Folgore di An-
cona. Al momento il settore giovanile con-
ta 150 iscritti a partire dai Piccoli Amici 
fino alla squadra Allievi e 40 atleti fanno 
parte del settore adulto (Juniores e Prima 
Squadra). Gli obiettivi primari a cui si dedi-
cano tecnici e dirigenti sono: sociali, dare 
ai ragazzi un punto di riferimento stabile 
ed importante; culturale, dare l’apportunità 
ad iscritti e genitori di partecipare a conve-
gni e di conoscere nuovi luoghi grazie alla 
partecipazione a tornei nazionali; tecnici, 

dove vengono insegnati e trasmessi i fon-
damentali del calcio; motori, dove vengo-
no trasmessi e sviluppati i corretti movi-
menti del fisico e sportivo, dove il calcio 
viene insegnato come gioco sport. Fra le 
attività svolte nel corso dell’anno 2009 
giova ricordare la partecipazione ai tornei 
di Gatteo a Mare con due squadre di E-
sordienti e Pulcini. Una gita in Romagna 
con tanto di pernottamento in albergo in 
cui calcio, socializzazione e divertimento 
sono andati di pari passo. I risultati sporti-
vi non sono mancati, in quanto la squadra 
dei Pulcini si è classificata al secondo 
posto meritando i complimenti dei nume-
rosi tecnici presenti. Altri tornei a cui han-
no partecipato altre formazioni: Città di 
Filottrano, Ciriaci di Cingoli, Cardinaletti di 

Monsano, Città di Falconara, Piaz-
za Pertini ad Ancona e torneo esti-
vo di Collemarino dove la nostra 
squadra Pulcini ha conquistato il 
primo posto.  Ad agosto da ricorda-
re la partita giocata a Polverigi, dai 
nostri Allievi, contro una formazio-
ne tedesca proveniente da Au-
sburg. Per quanto riguarda l’area 
tecnica, alcuni calciatori usciti dal 
nostro settore giovanile, militano in 
squadre che disputano Campionati 

Regionali sia Giovanili che in Eccellenza, 
altri sono entrati nell’orbita delle Rappre-
sentative Federali e seguiti con continuità 
dagli addetti ai lavori. Un piccolo esercito 
di calciatori seguito da 11 tecnici ed una 
ventina di addetti ai lavori che si muove 
con l’obiettivo di fare calcio e non solo. 
Nel mese di giugno sono state rinnovate 
le cariche sociali: Roberto Trombettoni, è 
stato eletto Presidente mentre le altre 
cariche sono rimaste invariate:  Renzo 
Antonini e Focante Gabriele (vice presi-

denti), Lucioli Roberto (Segretario), Don-
zelli Lodovico (Direttore Sportivo), Fossati 
Pesaresi Gilberto (dirigente responsabile 
del settore giovanile), Pelonara Simone 
(Dirigente Responsabile Prima squadra)., 
Per maggiori informazioni: il nostro sito 
 WWW.USAPONLINE.COM  ed e-mail: 
AGUGLIANO.POLVERIGI@figcmarche.it 

TRIS VOLLEY 

DISPUTATO IL “I° MEMORIAL  
PERGOLESI” DI PALLAVOLO 

 

Nelle giornate del 4 e 5 Gennaio, la Tris 
Volley ha organizzato un torneo di pallavolo 
femminile, riservato a giocatrici Under 18, 
intitolato ad Alessio, con il quale si è voluto 
rendere omaggio alla memoria di un giova-
ne polverigiano prematuramente scompar-
so, il cui ricordo rimane ancora vivissimo 
nelle menti e negli occhi  di chi lo ha cono-
sciuto e frequentato, per la sua spontaneità, 
il suo disinteressato altruismo, la sua conti-
nua voglia di fare e di donarsi agli altri, uniti 
alla passione per lo sport in tutte le sue 
forme. Nella competizione, vinta dalla Mon-
te Schiavo di Jesi,  hanno gareggiato squa-
dre provenienti da tutta la Regione ed ha 
consentito per 2 giorni a decine di ragazze 
di battersi e, allo stesso tempo, di relazio-
narsi tra loro. Allo stesso tempo ha consen-
tito ai relativi genitori di conoscere un po’ 
del nostro paese, con l’auspicio che tale 
manifestazione possa divenire un appunta-
mento fisso nel panorama sportivo del no-
stro territorio. 
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SPORT 

L'associazione Polverigi Basket 1992 con-
tinua i suoi sforzi per promulgare, soprat-
tutto tra i giovani, la pratica e, prima anco-
ra, la conoscenza della pallacanestro nel 
nostro paese. Vorremmo essere un soda-
lizio dinamico e propositivo e per questo ci 
stiamo dotando di istruttori qualificati ed 
aggiornati per offrire un servizio sempre 
migliore ai nostri ragazzi ed alle loro fami-
glie. Grazie all'indispensabile supporto del 
presidente Mauro Galassi e della ditta 
Sige spa, anche quest'anno sportivo sia-
mo riusciti ad allestire (non senza difficoltà 
vista la concorrenza spietata del Dio cal-
cio che occupa gran parte degli spazi tele-
visivi e mediatici in genere, lasciando agli 
altri sport davvero le briciole...con tutto 
quello che ne consegue nel portato quoti-
diano dei nostri ragazzi) 7 gruppi che 
stanno partecipando ai vari campionati 
provinciali di minibasket e basket. Non 
siamo certo una realtà che ha nel deside-
rio spasmodico di vittoria "a tutti i costi" la 
propria caratteristica principale (anche se 
questa, inevitabilmente, è per i ragazzi 
un'attrattiva fondamentale) ma crediamo 
fortemente (ed in questo i nostri istruttori 
sono stati formati) nella valenza prima di 
tutto socializzante dello sport, nonostante 
tutto. I nostri corsi sono aperti tutto l'anno 
e spaziano dal primo anno di minibasket 
(2004) fino alla squadra maggiore che 
disputa il campionato di Prima Divisione. I 
"nostri eroi" - così ci piace chiamarli, viste 
le premesse e considerata l'oggettiva real-
tà di un paese storicamente vota-

to  principalmente al calcio - sono circa 
100 e si allenano con questi orari tra il 
palazzetto comunale e la vecchia palestri-
na della scuola media. Lunedi e Mercoledi 
(Palazzetto dello Sport "Alessio Pergole-
si"): ore 16.00 (anni 2004/3) ore 17.00 
(anni 2002/1/0) ore 18.15 (anni 1999-
/8/7/6) ore 19.30 (anni 1995/4/3) Martedi e 
Giovedi (Palestra Scuola Media): dalle 
18.00 alle 19.30 (gruppi a rotazione). Gra-
zie all'impegno costante e pluriennale di 
"ragazzi d'oro" come Francesco Paolucci, 
Saverio Santilli e Michele Murri e di guide 
storiche come Vittorio Paesani (ma anche 
grazie alla collaborazione di tanti genitori 
che ci ausiliano nelle tante trasferte) sia-
mo nel tempo riusciti a strutturare un'orga-
nizzazione che pur tra mille difficoltà rie-
sce ormai da quasi due decenni a far vive-
re (e non solo sopravvivere) il basket a 
Polverigi: accoglienza, competenza e leal-
tà sono i valori che proviamo a far aquisire 
ai nostri ragazzi e che ci guidano in que-
sta passione per il nostro sport, dal nostro 
punto di vista troppo poco conosciuto ed 
ancor meno amato. La nostra icona po-
trebbe essere rappresentata da Maurizio 
Petri, che ormai cinquantenne calca anco-
ra con voglia pari a passione i campi della 
Prima Divisione e che è un vero e proprio 
esempio per tutti. Vi invitiamo caldamente 
a contattarci ed a far provare ai vostri 
bambini e ragazzi l'ebbrezza di un tiro a 
canestro a questi numeri: 338 3204964 
(Francesco) 348 5833949 (Michele) 339 
6699770 (Saverio) oppure a visitare il sito 
internet www.polverigibasket.net in cui 
potrete trovare tutte le informazioni che ci 
riguardano Ultimo ma non ultimo, un do-
veroso e sentito grazie a tutti gli sponsor 
che ci sostengono tra cui il locale super-
mercato GS, la Lavanderia Butterfly di 
Polverigi, l'AVIS, Cesarà mangimi e giardi-
naggio, la banca UBI, Bugari Fabrizio 
(Agugliano), Riccardo Lucchetti rappre-
sentanze, pizzeria Stop and GO Polverigi 
e la locale farmacia del dr Piero Detti che 
ha fornito il materiale sanitario. 

RINNOVATA LA CONVENZIONE 
DEL PALASPORT 

“A. Pergolesi” 
  

Nella seduta del Consiglio Comunale del 
27 novembre è stata rinnovata la con-
venzione con la società Tris Volley  per 
la gestione del Palasport “Alessio Pergo-
lesi”. Tale scelta è maturata a seguito 
della positiva esperienza sin qui matura-
ta nell’utilizzo dell’impianto, che ha svol-
to, e continua a svolgere, la funzione di 
volano e di traino per l’attività sportiva in 
generale, soprattutto per quella giovani-
le. Lo scopo della convenzione consiste 
nella realizzazione delle finalità sportive 
e sociali che il Comune persegue ed in 
particolare quelle di garantire il più ampio 
uso dell’impianto e di favorire e promuo-
vere l’attività sportiva di tutti i cittadini, 
consentendo allo stesso tempo al Comu-
ne di ottenere un risparmio economico, 
rispetto ad una gestione diretta effettuata 
con proprio personale. La gestione da 
parte delle Associazioni utilizzatrici del-
l’impianto consente inoltre di stimolare 
nei dirigenti, tecnici e collaboratori delle 
stesse la crescita del senso civico ed il 
rispetto della cosa pubblica, in quanto 
fruitori e diretti responsabili del buon 
mantenimento delle strutture sportive e 
degli arredi. Lo spirito di volontariato e la 
capacità organizzativa delle Società, 
hanno permesso di ospitare importanti 
manifestazioni sportive di carattere na-
zionale, che inorgogliscono e danno lu-
stro all’intera collettività di Polverigi. 

POLVERIGI BASKET 1992 

TORNEO DI TENNIS  
RAGAZZI E ADULTI 

 
Si sono svolti al termine dell’estate i tornei 
di tennis presso i nostri campi, per ragazzi 
ed adulti. Quello dei ragazzi era il terzo, 
organizzato come per le precedenti edizioni  
al termine dei corsi estivi che si svolgono 
tra giugno e settembre. Corsi che hanno lo 
scopo di avvicinare i giovani ad uno sport 
alternativo ma di sicuro interesse, che si 
può praticare sia all’aperto che, nei mesi 
invernali, al coperto. 
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CULTURA 

Nell’ambito della rassegna nazionale 
"Ottobre Piovono Libri" l’Amministrazione 
Comunale di Polverigi ha organizzato  
l’iniziativa "Quando piovono libri crescono 
le idee". 
“Ottobre piovono libri”, giunta alla sua 
quarta edizione a livello nazionale, è stata 
realizzata per la prima volta dal Comune 
di Polverigi nello splendido scenario di 
Villa Nappi, riscuotendo un grande suc-
cesso. Si è trattato di una immersione 

nella cultura ad ampio respiro, assoluta-
mente inedita quanto necessaria in questi 
tempi. 
L’iniziativa ha visto la presentazione 
di opere letterarie con il contributo degli 
stessi autori e l’organizzazione della fiera-
scambio del libro usato. 
L’evento si è sviluppato in tre giorni pas-
sando dalla presentazione  dell’opera  
”Rapsodiae” di Emanuela Schiavoni, alla 
lettura di poesie di poeti emergenti, intro-
dotti da Giuseppe D’Emilio. Si è parlato di 
narrativa con “I ciccioni esplosivi” presen-
tati da Pelagio D’Afro, e con l’antologia 
della Carboneria Letteraria “Frittology”. 
E’ stata questa un’occasione unica di in-
contro tra autori e pubblico, che ha con-
sentito, oltre alla divulgazione dei conte-
nuti delle opere, un contatto diretto, rivolto 
a favorire la personalizzazione di un mon-
do altrimenti troppo spesso relegato ad un 
gruppo isolato. 

L’iniziativa si è conclusa con la Fiera del 
libro, che ha avuto l’obiettivo di rendere 
utili i vecchi libri facendoli rivivere e resti-
tuendo loro il giusto valore che hanno. 
Capita infatti che spesso i vecchi libri fini-
scano in soffitte polverose o negli angoli 
dimenticati di un garage. Con questa ini-
ziativa della fiera si è avuta la possibilità di 
scambiare romanzi, manuali, libri per 
bambini, o semplicemente di donare i 
propri libri per donare ad altri emozioni 
indimenticabili. 

 
 

UNITRE 
5 CASTELLI 

 
 

 

Anche quest’anno nel mese di ottobre, sono ripartiti i corsi, che 

l’Unitre-Cinque Castelli organizza nei Comuni di Agugliano, Ca-

merata Picena, Offagna, Polverigi, Santa Maria Nuova. Quest’an-

no accademico 2009-2010 ha segnato una tappa importante per 

l’Associazione, cioè il 10° anno della sua fondazione. Possiamo 

sicuramente affermare che l’Unitre è diventata ormai una realtà 

consolidata nel nostro territorio. Il Comune di Polverigi ha visto 

quest’anno l’iscrizione di 69 persone, collocandosi così al secon-

do posto dopo il Comune di Agugliano. Ciò è stato per noi motivo 

di soddisfazione perché dimostra la validità delle scelte nella 

programmazione e nell’organizzazione dei corsi. Quelli attual-

mente funzionanti a Polverigi sono: Lingua araba, Lingua Ingle-

se, Punto Croce, Educazione alla salute, Chitarra (tutti presso il 

Centro Sociale di Via Matteotti); Intaglio e Ricamo (presso la 

sede Avis); Yoga e Danza del ventre (presso la palestra della 

Scuola Elementare). Da febbraio inoltre inizieranno i corsi: “I dol-

ci della Nonna”  (Centro sociale Scacciapensieri) e “Leggere il 

Novecento” (presso il Centro Sociale di Via Matteotti). Siamo 

sempre alla ricerca di “nuove forze”, per portare idee, suggeri-

menti e contributi per le future iniziative. Per ogni chiarimento e/o 

consiglio ci si può rivolgere alla sede Centrale di Agugliano 

(orario Lunedì, Mercoledì, Venerdi ore 17/19 , Tel. e Fax 071-

907802) oppure consultare il sito www.unitre5castelli.it, mail: 

info@unitre5castelli.it). Infine è sempre disponibile la rappresen-

tante del nostro Comune e Vice Presidente del Consiglio Diretti-

vo, Ins. Mezzelani Carla (Mara), Tel. 071-907673. 

 

A POLVERIGI PIOVONO LIBRI 

 
COMUNE DI POLVERIGI 

 
Servizio di prestito librario 

 
REGOLAMENTO 

PER LA FRUIZIONE DEL PRESTITO LIBRARIO GRATUITO 
 

1. Il prestito librario gratuito è consentito a tutti i residenti, 
senza limiti di età; 

2. Per accedere al servizio è necessario compilare il modulo 
di iscrizione nel registro della biblioteca; 

3. La durata del prestito è di un mese; 
4.  I libri possono essere prelevati e restituiti nei giorni e negli 

orari d’apertura indicati al personale addetto; 
5. Ogni lettore può prendere in prestito un numero massimo  

di tre libri alla volta. 

Visto l’esiguo numero dei testi a vostra 
disposizione, queste regole servono a 
rendere più veloce il passaggio dei 
libri fra i lettori, garantendo a tutti la 
lettura di quelli più richiesti. 

 

ORARI D’APERTURA 
Il prestito librario sarà effettuato il 
MARTEDI’, GIOVEDI’, VENERDI’ 

Dalle 16.30 alle 18.00 
 

Perché leggere sia un piacere per tutti, 
siete pregati di avere cura dei libri e 
restituirli in buono stato. 
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CULTURA 

MEDIATECA GIAMAGLI 
 
L’attività della Mediateca Giamagli prosegue sen-
za soste avvicinandosi al compimento del suo 
ventesimo anno di vita (2011). Certo che se in 
quell’ormai lontano 1991 avessimo previsto di 
oltrepassare i 200 soci qualcuno ci avrebbe potuto 
dare dei matti. Ed invece…. Tutto grazie al merito 
di quei volontari che hanno creduto in questa av-
ventura e del Comune che non si è mai tirato in-
dietro per sostenere le nostre iniziative tutte dedi-
cate solo alla comunità cittadina. Il 2009 è stato 
per noi un anno importante, iniziato molto male 
con un furto che ci ha fatto due ordini di danni, 
venali (intorno ai 20.000€) ma soprattutto morali 
(beni culturali per i quali siamo nati) ma proseguito 
in seguito con rinnovata fiducia grazie al sostegno 
di donatori disinteressati che ci hanno aiutato per 
arricchire il nostro patrimonio e le nostre attrezza-
ture. Nel campo del patrimonio culturale, dopo la liberazione da parte del CTP 
di un piccolo locale che ci ha permesso di razionalizzare l’uso della sede, è 
ripreso il lavoro d’ordinamento e catalogazione di documenti e materiali ora in 
via di miglioramento grazie all’assegnazione da parte del comune di un magaz-
zino più idoneo alla conservazione del beni. Per quanto attiene alle attività, 
invece anche quest’anno abbiamo organizzato incontri (Double face e Sapori di 
Stagione a Polverigi), lezioni di storia locale (allievi del St. Martin Institute di 
Londra), manifestazioni (festa nazionale della piccola grande Italia), mostre 
(Quando gli emigranti eravamo noi, e 5 fotografi a Nogaredo) e viaggi a Urbino, 
Roma e in Africa (Mostra Raffaello, Mostra Pittura Romana e Tour della Tuni-
sia). In campo editoriale la Mediateca ha pubblicato un quaderno di grande 
successo, dedicato alla Crocifissione di Polverigi ed ha portato il nostro comu-
ne agli onori della cronaca culturale nazionale grazie ad un capitolo del volume 
Pittori ad Ancona nel ‘400, dedicato allo stesso dipinto. Passando al 2010, l’an-
no si preannuncia molto intenso ed il programma provvisorio e ancora non 
completo lo potete leggere nel riquadro qui a fianco. Continua così la nostra 
azione in favore della cultura e delle sue attività che ci vedono protagonisti in 
campo regionale e che speriamo di poter ulteriormente incrementare se po-
tremmo disporre di una sede da mettere a disposizione del pubblico e delle 
persone che ci vogliono conoscere meglio. 

 
PROGRAMMA MEDIATECA 2010 

 
Gennaio 
 Sapori d’inverno -  P-T 
 Memorandum: G. Cherubini G-T 
Febbraio  
 Double face - presentazione Libri  G-T 
 Buon Compleanno Socio  P 
Marzo 
 Double face - presentazione Libri  G-T 
 Assemblea annuale dei soci  G-T 
 Memorandum: F. Podesti  G-T 
Aprile 
 Double face - presentazione Libri  G-T 
 Festa Naz, Piccola Grande Italia  G-T 
 Sapori di primavera P-T 
Maggio 
 Calendimaggio a Nogaredo 
 Presentazione Disegno Ramazzani G-T 
Giugno 
 Viaggio di primavera  P-T 
Luglio 
 Sapori d’estate -   G-T 
Agosto 
 Viaggio d’estate   P-T 
Settembre 
 Memorandum: il ss. Sacramento  G-T 
Ottobre 
 Sapori d’autunno  P-T 
 Visita guidata centro storico  P-T 
Novembre 
 Viaggio d’autunno  P-T 
Dicembre 
 Memorandum: Il Paliotto del 700  G-T 
 
 
NOTE: 
Date e Luoghi verranno stabiliti e comunicati di volta in volta. 
Partecipazione 
G = gratuita e aperta alla cittadinanza 
P = a pagamento libera o su invito 

LA “CRONISTORIA” DI MONS. RODOLFO RAGNINI 
 
Quando nell’ormai lontano 1998, il Comune, in collaborazione con la nostra Media-

teca decise di pubblicare in un volume le fotografie di Mons. Gualtiero Giamagli, si 

pose subito il problema di come finanziarne la stampa perché un libro come Polve-

rigi paese gentile costava molto ed i fondi disponibili erano insufficienti. Così na-

que l’idea della prenotazione a prezzo stabilito a cui quasi tutta la cittadinanza aderì 

dando il via all’operazione. Oggi l’iniziativa si ripete. Il libro non è fotografico, ma 

ricco di memorie, fatti e documenti che riguardano lo stesso periodo di storia ed un 

personaggio forse più interessante, anche lui sacerdote. Il protagonista è Mons Rodolfo Ragnini parroco a Polverigi dal 1900 al 193-

8 di cui abbiamo ritrovato il manoscritto della sua “Cronistoria” talmente ricca di documenti, riflessioni, argomenti e fatti, che merita 

la pubblicazione per completare un’immagine, questa volta “vera e completa” di come Polverigi si è trasformato da inizio secolo fino 

alle soglie della seconda guerra mondiale. Il tutto tra fatti, avvenimenti e lotte talvolta lancinanti come la sospensione a divinis di 

Mons Ragnini (e le sue numerose opere di sviluppo carità e beneficenza per la nostra realtà cittadina) e una realtà conservatrice, 

legata al potere che lottò per trentotto anni squassando la Diocesi, la Provincia di Ancona e Polverigi, facendogliela pagare. Per 

poter produrre il volume, affidato per testi a Don Francesco Lasca e a Gilberto Piccinini, presidente della deputazione di Storia Pa-

tria delle Marche e docente Universitario di storia Contemporanea, voluto da Comune, Parrocchia e Mediateca Comunale dobbiamo 

quindi raggiungere un numero di prenotazioni da 25.00 € tali da poter procedere alla stampa. Le prenotazioni si possono effettuare 

fino alla fine di febbraio 2010 senza versare nessuna quota che verrà riscossa alla consegna del volume. 

I partecipanti al 
viaggio in Tunisia 
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CULTURA 

Tolte le pellicole cinematografiche dagli 
alberi, rispediti in Francia i puppet affac-
ciati alle finestre, riposto il gioco dell’Oca 
verde nella scatola, l’officina di Inteatro è 
già al lavoro per un 2010 che preannuncia 
spettacolare, intenso e diversificato, con  
residenze artistiche, corsi ed eventi che si 
succederanno a Villa Nappi per tutto l’in-
verno e la primavera, fino al culmine esti-
vo:  l’appuntamento con InteatroFesti-
val, giunto alla sua XXXIII edizione. Il 
nuovo anno comincia aprendo le porte 
alla residenza artistica della danzatrice 
e coreografa torinese Ambra Senatore.  
L’artista, ospite di Inteatro dal 18 gen-
naio al 6 febbraio, lavorerà sullo spetta-
colo “Passo, forma breve”, già vincitore 
del Premio nazionale Equilibrio 2009 
dell’Auditorium della Musica di Roma, e 
sul nuovo lavoro “Non so far maglie”. 
Inteatro, sensibile da anni alla forma-
zione dei giovani talenti, avvierà due 
corsi FSE (Fondo Sociale Europeo) 
promossi nell’ambito del progetto 
“Sipario”, primo intervento nella regione 
Marche relativo alla formazione di figu-
re professionali nelle arti e nei mestieri 
dello spettacolo dal vivo, promosso in 
collaborazione con alcuni tra i più im-
portanti Enti di Produzione e Formazio-
ne regionali: Fondazione Pergolesi 
Spontini, Accademia di Belle Arti di 
Macerata, AMAT - Associazione Mar-
chigiana Attività Teatrali, Conservatorio 
Statale di Musica “G. B. Pergolesi” di 
Fermo, Conservato-
rio Statale di Musica 
“G. Rossini” di Pe-
saro, FORM - Fon-
dazione Orchestra 
Regionale delle 
Marche, Metis Film, 
Proscenio, Universi-
tà di Urbino – Facol-
tà di lingue e lettera-
ture straniere. Al 
termine dei corsi, i 
partecipanti otter-
ranno una qualifica 

di II livello riconosciuta a livello comunita-
rio, oltre ad avere la possibilità di lavorare 
e conoscere più da vicino le realtà cultura-
li operanti nel territorio marchigiano. Da 
febbraio a maggio si svolgerà 
“Comunicatore multimediale dello spetta-
colo dal vivo”, un corso per 13 giovani 
interessati alle produzioni multimediali e 
alle tecniche di montaggio (scadenza i-

scrizioni: 20 gennaio 2010). 
A maggio, con scadenza iscrizioni il 26 
febbraio 2010, sarà avviato “Danzatore 
performer (IFA - InteatroFestival Academy 
2010)”. I partecipanti al programma resi-
denziale IFA InteatroFestival Academy, 
che ogni anno accoglie a Villa Nappi un 
gruppo selezionato di giovani performer 
per un periodo di formazione, ricerca e 

confronto con artisti già affermati nel 
panorama internazionale, e che nel 
2010 giunge alla V edizione, quest'an-
no otterranno dunque anche un atte-
stato di qualifica formalmente ricono-
sciuto a livello internazionale. Dopo la 
collaborazione di successo avuta lo 
scorso anno con il Central St. Martins 
College di Londra, quest’anno dalla 
metà di marzo fino alla fine di maggio, 
un nuovo gruppo di allievi della scuola 
di arte e design sarà ospite a Villa 
Nappi. Pete Brooks, direttore del 
master “MA Performance Design and 
Practice”, sarà il mentore dei 12 giova-
ni artisti londinesi, lavorerà con loro 
all’ideazione e alla creazione di un 
nuovo spettacolo site specific che, 
come lo scorso anno, animerà e coin-
volgerà l’intera Polverigi. A Primavera 
l’impegno di Inteatro nei confronti dell’-
ambiente, porterà ad organizzare nel 

parco di Villa Nappi un nuovo ciclo di Do-
meniche insieme, all’insegna dell’educa-
zione ecologica e del rispetto della natura 
attraverso il gioco e il divertimento. Culmi-
ne delle attività di Inteatro sarà a giugno/
luglio 2010 l’atteso evento festivaliero, 
appuntamento ormai di tradizione per 
Polverigi, che accoglierà come di consue-
to le più originali proposte sceniche italia-
ne ed internazionali, portando il teatro in 
luoghi non convenzionali e negli spazi 
pubblici di Polverigi, facendo del paese un 
palcoscenico diffuso. La XXXIII edizione 
di InteatroFestival è prevista dal 25 giugno 
al 4 luglio. 
 

VILLA NAPPI: L'OFFICINA ARTISTICA DI INTEATRO  
Residenze, corsi di formazione ed eventi fino alla XXXIII edizione di InteatroFestival 
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ASSOCIAZIONISMO 

Fa sempre piacere ripercorrere insieme ai 

nostri concittadini i principali eventi musi-

cali che hanno caratterizzato l’anno appe-

na trascorso (chi volesse seguirci passo 

passo, non ha che da visitare ogni tanto il 
nostro sito internet www.bandapolverigi.it). 

Il 2009 è iniziato, bandisticamente parlan-

do, con un grande albero verde, le cui 

foglie presentavano concerti di vario 

genere che hanno allietato la prima-
vera polverigiana: questo infatti il 

simbolo vegetale, e il manifesto, di 

“Giri di Note 2009”, la rassegna 

organizzata dal Corpo Bandistico 

che, alla sua seconda edizione, ha 
portato la musica in luoghi inusuali 

ma suggestivi. Villa Nappi con il 

concerto da camera, una fabbrica 

della zona industriale dove si pote-

va ascoltare il suono di strumenti in 
materiale riciclato, un’aia di campa-

gna perfetto palcoscenico per un 

pomeriggio jazz, così come l’Aula 

Consiliare “della Pace”: sono solo alcune 

delle ambientazioni create dai bandisti-
organizzatori, e affollate da un pubblico 

numeroso e divertito. Un sentito grazie a 

tutti gli sponsor del settore “legno e mobi-

le” che ci hanno appoggiato in quest’occa-
sione. 

All’insegna della tradizione il 16° Concerto 

di Primavera, che a maggio ci ha visto 

esibirci in Villa Nappi con il Corpo Bandisti-

co e Majorettes “Città di Petriolo”, così 

come Suon di Bande, nella serata del 18 

luglio, in cui abbiamo avuto gradita ospite 

la Banda Musicale “Città di Staffolo”. L’e-
vento clou dell’anno trascorso è stato sen-

z’altro la trasferta ferragostana in Germa-

nia, che ci ha visti suonare nella cittadina 

di Bad-Vilbel per la Festa della Birra, dove 

abbiamo incontrato il complesso bandisti-
co locale, e ai meravigliosi Palmengarten 

(Giardini Botanici) di Francoforte sul Meno. 

Da ricordare anche il concerto serale a 

Loreto il 30 luglio e l’esibizione a Force 
(AP) per la festa patronale il 9 agosto. 

Particolarmente apprezzato, nella Chiesa 

del SS. Sacramento gentilmente conces-

sa, il Concerto di S. Cecilia del 21 novem-

bre, incentrato, nella prima parte, sulle 

composizioni “Inferno” e “Purgatorio” di 

ispirazione dantesca dell’autore americano 

Robert Smith e, nella seconda, su una 
serie di musiche da film accompagnate da 

proiezioni video. La banda ha onorato la 

celeste patrona anche l’indomani, sia mu-

sicalmente con sfilata in centro e 

S. Messa, sia un po’ più 
“materialmente” banchettando al 

Teatro della Luna in compagnia di 

familiari e simpatizzanti, grazie 

all’ormai rinomato pranzo prepara-

to in proprio dai volonterosi e va-
lenti collaboratori. Il periodo natali-

zio, con la partecipazione ai Mer-

catini di Polverigi e Camerata Pi-

cena e gli auguri in Piazza 

“suonati” ai nostri concittadini po-
chi giorni prima di Natale, ha chiu-

so l’anno musicale, subito ripreso 

con i servizi augurali del 3 e 6 

gennaio che hanno visto la consegna a 

tutte le famiglie polverigiane di un simpati-
co e ben curato calendario da tavolo 2010. 

Avvicinandoci a grandi passi al nostro 110-

° anniversario di fondazione, che cadrà nel 

2011, ricordiamo che per restare giovane 
anche a questa bella età la nostra banda 

ha sempre bisogno di nuove leve: per que-

sto gestiamo anche il Corso d’Orientamen-

to Musicale, che insegna ai giovani l’arte 

musicale ed è attivo presso la nostra sede 
in orario pomeridiano. Chiunque desideri 

informarsi oppure intenda iscrivervi i propri 

figli (cosa che consigliamo caldamente), 

può farlo recandosi presso la nostra sede 

di via S. Caterina n. 1 il lunedì o venerdì 
pomeriggio (ore 15-19), oppure inviando 

un messaggio a: info@bandapolverigi.it. 

Corpo Bandistico Cittadino di Polverigi 
IN MARCIA E IN CONCERTO, MIETENDO APPLAUSI 

ASSOCIAZIONE  
PESCASPORT TEAM 

 
L'associazione Pescasport Team SI Polve-
rigi affiliata FIPSAS nasce alla fine del 
2008 dall'idea di un gruppo di veri amici 
appassionati di pesca al colpo intenzionati 
a creare una squadra affiatata in grado sia 
di organizzare eventi sportivi dedicati a 
grandi e piccoli pescatori che a partecipare 
a gare federali (FIPSAS). 
Pescasport conta circa 55 soci complessivi
(agonisti,ordinari e juniores),un campiona-

to sociale e uno federale; eventi speciali 
come la "Giornata da Sampey" dedicata ai 
bambini che potranno pescare e conosce-
re questo sport al fianco dei soci piu' gran-
di,"Il Trofeo SI con te" gara di pesca al 
colpo organizzata a fine agosto in occasio-
ne del termine della stagione estiva.Tutto 
questo presso l'impianto sportivo Il Parco-
Planina di Monteroberto (AN). 
Pescasport e' sponsorizzata dal Super-
mercato Si di Polverigi e da Trabucco Fi-
shing diffusion,azienda leader nel settore 
della pesca sportiva. Il tesseramento per la 
stagione 2010 è gia partito. 

La sede legale si trova a Polverigi in via 
Matteotti 39a 
Per info: 
TEL. 3408086395 FAX 0719069035 
E-MAIL: pescasport.polverigi@libero.it 
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VOLONTARIATO 

PROTEZIONE CIVILE 
 
Nel gennaio 2009 è stato costituito il Gruppo Comunale di Prote-
zione Civile. La protezione civile è un sistema complesso regola-
to da un insieme di norme, statali e regionali, che consentono di 
gestire diverse situazioni che si presentano nella quotidianità. 
Prendono parte a questo sistema diversi enti , istituzioni e struttu-
re operative che lavorano insieme per sviluppare attività di previ-
sione, prevenzione e cercando di dare in situazioni di emergenza 
risposte operative. In questo momento il nostro gruppo è ancora 
giovane di esperienza e quindi si avvale dei consigli di altri gruppi 
di Prot. Civ . con più esperienza . Il gruppo comunale è composto 
da 19 volontari, i quali si stanno preparando con corsi di forma-
zione come richiesto dalla normativa vigente. 
Il responsabile unico del gruppo è il Sindaco coadiuvato dall’ As-
sessore alla Prot. Civ. e dal coordinatore. 
I volontari del gruppo sono:  
Paesani Massimino (responsabile unico del gruppo), Lombardi 
Patrizia (Assessore Prot. Civ.), Belelli Massimiliano 
(coordinatore ), Baldi Coriolano; Carnevali Serafino; Esposto 
Giorgio; Cucchieri Giovanni; Ferretti Fabio; Dipietro Sabino; Cori-
naldesi Mario; Soldini Luciano; Paoltroni Massimiliano; Poeta 
Simone; Sopranzetti Dino; Zaccuri Francesco; Talacchia Mario; 
Turbanti Silvano; Mancinelli Fiorenzo; Pesaresi Ernesto. 
Servizi svolti dalla protezione civile durante l'anno 2009 
MAGGIO: gara ciclistica Agugliano (presidio incroci e regolamen-

tazione stradale), Polverigi paese gentile (attraversamento bam-
bini scuola) 
GIUGNO: gara ciclistica Conero Cup (presidio incroci e regola-
mentazione stradale) 
LUGLIO: corso A.S.A.(addetto segnalazioni aggiunto per gare 
ciclistiche) 
AGOSTO: emergenza porto Ancona per imbarchi turisti 
SETTEMBRE: inizio corso P.Soccorso 
OTTOBRE: fiera d'ottobre -sagra polenta 
NOVEMBRE: reperibilità per soccorso in autostrada 
DICEMBRE: evacuazione scuole elementari e medie 
 

PRO LOCO 
 
Nell’estate dell’anno 2009 il Consiglio Di-
rettivo della Pro Loco di Polverigi è stato 
quasi completamente rinnovato dall’as-
semblea sociale. Attraverso le pagine di 
questo giornalino esprimiamo un ringrazia-
mento pubblico al precedente Consiglio, 
che tante soddisfazioni ha regalato al pae-
se, riempiendolo di feste ed eventi di ogni 
genere, sempre ottimamente riusciti. 
Noi nuovi Consiglieri intendiamo continua-
re con lo svolgimento delle tradizionali 
manifestazioni e, magari, proporre anche 
nuove iniziative, sperando di poter soddi-
sfare con la nostra attività le aspettative 
dei cittadini, di tutte le persone che amano 
Polverigi e di quelle che, ci auguriamo, 
verranno a visitarlo grazie agli eventi pro-
mossi dalla Pro Loco. 
Il rinnovo del Consiglio Direttivo, avvenuto 
a fine luglio, ci ha costretto a sacrificare 
per il 2009 la Notte delle Streghe, manife-
stazione tradizionale e sentitissima, sia in 
paese che fuori: i tempi per l’organizzazio-
ne erano ormai troppo stretti e incompati-
bili con il buon esito della serata, e per 
questo abbiamo scelto, nostro malgrado, 
di rinunciarvi. Ma niente paura, nel 2010 le 
Streghe torneranno, anche perché dopo 
l’ottima riuscita delle Sagre della Polenta 
(organizzate ad ottobre), ci sentiamo ormai 
pienamente “rodati”, dopo un primo perio-
do da “debuttanti” come gestori di un’As-
sociazione e organizzatori di eventi. 

A proposito di “Polente”, non ringraziere-
mo mai abbastanza tutti coloro che hanno 
collaborato con impegno, passione e fatica 
allo svolgimento delle ormai famose sagre 
polverigiane: cuochi, collaboratori, Asso-
ciazioni cittadine (che ringrazieremo, come 
di consueto, anche in modo “materiale” 
con dei contributi in denaro), cittadini. Tutti 
hanno fatto del loro meglio, creando uno 
spirito costruttivo, una coesione e un entu-
siasmo che ci hanno permesso di soddi-
sfare le migliaia di frequentatori delle sa-
gre. 
Nel 2009 abbiamo inoltre offerto a bambini 
e adulti, per la prima volta, una simpatica e 

affollata “Festa di Halloween” il 31 ottobre 
al Teatro della Luna, e abbiamo organizza-
to la terza edizione del Mercatino di Natale 
il 5 e 6 dicembre nel centro storico. 
Con la testa rivolta ai prossimi mesi, nei 
quali programmeremo al meglio la nostra 
attività per promuovere l’immagine e le 
tradizioni di Polverigi, Vi invitiamo a colla-
borare attivamente alla nostra organizza-
zione. Potere lasciare i Vostri riferimenti 
all’indirizzo mail (info.turismo@libero.it) 
oppure contattarci telefonicamente al nu-
mero di Marco Fallavollita 3471777577: 
solo se saremo numerosi i nostri eventi 
saranno un sicuro successo. Buon 2010! 
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La Pubblica Assistenza "Croce Gialla Agu-
gliano - ONLUS " è stata fondata ad Agu-
gliano il 16 novembre 1985, da nove Soci 
fondatori. Oggi a distanza di 24 anni, pos-
siamo contare sul contributo di circa cento 
Soci sostenitori ma, soprattutto, sulla pre-
senza giornaliera dei Soci Soccorritori, 
indispensabili per l'espletamento dei servi-
zi.  Per tutto questo dobbiamo ringraziare i 
nove pionieri e la loro lungimiranza, visto 
che oggi la presenza di una Pubblica Assi-
stenza, è in grado di raggiungere in pochi 
minuti e 24 ore su 24 il nostro territorio. Le 
"Emergenze Sanitarie gestite dal 118 An-
cona Soccorso" nei due principali Comuni 
di Agugliano, Polverigi e le frazioni confi-
nanti di Paterno, Casino di Paterno, Galli-
gnano, Sappanico e Montesicuro, qualche 
volta anche Camerata Picena e Offagna 
servono un bacino di utenza di circa dodi-
cimila abitanti; tutti noi sappiamo quanto 
sia importante in certi casi intervenire nel 
minor tempo possibile. 
A tale proposito si illustrano qui di seguito 
alcuni dati numerici, che sono significativi 
per capire quanto siamo cresciuti da quel 
lontano 1985 e quanto ancora vogliamo e 
dobbiamo crescere per affrontare l'incre-
mento costante della popolazione. Abbia-
mo bisogno di tutti voi per gestire nei pros-
simi anni i servizi che ci verranno richiesti. 
Desidero farvi presente che in tutte le As-
sociazioni, compresa la nostra, il 90% dei 
servizi, comprese le Emergenze, sono 
gestiti da volontari. 
 
Servizi anno 2008: 
733 servizi in " Emergenza Sanitaria 118 
Ancona Soccorso ". 
1.185 servizi trasporto sociale (utenti di-
versamente abili per centri scolastici. ricre-
ativi e riabilitativi ecc..). 
5.236 serv iz i  t rasporto sani tar io 
(fisioterapie, visite, ricoveri, medicazioni e 
dialisi ecc..). 
 
Penso che tutti voi leggendo questi freddi 
numeri, vi chiedete: ma quanti volontari 

soccorritori serviranno? Ebbene è proprio 
così; tutti i giorni i responsabili dei turni, 
compreso chi vi scrive, sono costantemen-
te alla ricerca di nuovi soci tramite amici, 
conoscenti, e con il passa parola. Abbiamo 
bisogno di uomini e donne che possono 
diventare soccorritori, che possono mette-
re a disposizione anche una piccola parte 
del proprio tempo libero, rendendo in que-
sto modo un grande servizio alla Comuni-
tà. Essere Socio Soccoritore non significa 
fare solo emergenze, perche ci rendiamo 
conto che non tutti sono adatti a tale sco-
po, ma servono persone per coprire molti 
altri servizi. Sociali e Sanitari che non pre-
sentano problematiche, ma necessitano di 
impegno, solidarietà, tanta buona volontà 
e una semplice formazione per il primo 
soccorso. 
Rimanendo in tema di solidarietà, colgo 
l'occasione per ringraziare tutti i cittadini 
che hanno fatto pervenire le proprie pre-
ziose offerte, e tutti coloro che lo faranno 
in futuro, poiché verranno usate per l'ac-
quisto di attrezzature sanitarie e nuovi 
mezzi; il vostro contributo rappresenta per 
noi una boccata di ossigeno. 
 
Ecco una panoramica dei mezzi di traspor-
to che in questo periodo operano in Asso-
ciazione, dei quali sono il responsabile: 
N°1 Fuoristrada Toyota dedicato alla Pro-
tezione Civile. 
N°1 Fiat Punto con funzioni di Taxi Sanita-
rio e trasporto organi. 
N°1 Pulmino trasporto sociale con pedana 
sollevamento. 
N°2 Pulmini trasporto sanitario attrezzati 
per organi, equipe medica e trapianti con 
pedana sollevamento. 
N°2 Ambulanze per trasporto sanitario 
N°2 Ambulanze per "Emergenza Sanitaria 
118 Ancona Soccorso" 
 
Per chiarezza di informazione, il costo di 
una nuova ambulanza di tipo "A-ALS Soc-
corso Avanzato" completa di tutte le attrez-
zature richieste, è di circa € 80.000. Que-

ste macchine, non devono superare i 15-
0.000 Km. oppure 5 anni di immatricolazio-
ne, dopodiché vengono declassate al solo 
trasporto sanitario. Di conseguenza capi-
rete che l'Associazione, al massimo ogni 5 
anni deve procedere all'acquisto di un nuo-
vo mezzo affrontando costi elevati; la mac-
china attualmente adibita all'emergenza è 
stata immatricolata nel marzo 2008. 
In questo periodo, grazie alla collaborazio-
ne dei Sindaci di Agugliano e Polverigi, ci 
stiamo rivolgendo a tutte le aziende ope-
ranti nel nostro territorio, per avviare una 
fattiva collaborazione e sperare in un so-
stanziale aiuto economico da parte loro. 
Credo di avere illustrato a grandi linee le 
problematiche e le necessità dell'Associa-
zione, (anche un'ora del tuo tempo libero 
alla settimana può risolvere un problema) 
sulle attività giornaliere/notturne, e vi pre-
go sinceramente di riflettere sull'importan-
za del ruolo da noi svolto nel territorio. 
Aiutateci a migliorare  nella quantità e in 
particolare nella qualità,  nei confronti di 
chi, in certi momenti dolorosi e caotici si 
affida completamente alla nostra prepara-
zione ed esperienza. 
Sono certo che tra i tanti lettori alcuni sono 
più sensibili al richiamo del volontariato, e 
mi auguro che questi possano fare proseli-
tismo verso i più scettici e a quanti pensa-
no sempre e comunque che il problema è 
solamente degli altri e va assolto da altri; 
per questo vi invito a parlarne e venire 
presso la nostra Sede, per confrontarci 
insieme o solamente discutere del nostro 
ruolo. 
Spero sinceramente di aver presentato 
argomenti di discussione e confronto per 
fare sempre più grande la "Croce Gialla", e 
superare i campanilismi territoriali almeno 
per queste problematiche. 
Venite a trovarci, donare qualche ora del 
proprio tempo libero molto spesso ci fa 
sentire meglio. 
 
Un saluto sincero, vi aspettiamo. 

Ausili Anselmo 

PUBBLICA ASSISTENZA "CROCE GIALLA AGUGLIANO - ONLUS "  

L’anno 2009 per la ns. associazione è stato molto importante in 
quanto l’8 marzo si sono festeggiati i 45 anni di fondazione; tale 
traguardo viene visto come punto di partenza necessario per 
aumentare i donatori e di conseguenza le donazioni. Desideria-
mo inoltre informare i ns. concittadini sull’attività svolta per conti-
nuare a diffondere la cultura della donazione e quindi promuove-
re l’adesione di nuovi soci donatori di sangue. Nel 2009 le iscri-
zioni sono state soddisfacenti, infatti sono circa 25 i giovani che 
hanno scelto di diventare donatori, permettendoci di mantenere 
un buon numero di soci donatori (circa 170). Le donazioni effet-
tuate sono in netto aumento rispetto all’anno 2008 e questo è un 
segno tangibile del senso di solidarietà dei ns. concittadini. Tutta-
via vista la continua richiesta di sangue ci sentiamo di dire che si 

deve fare meglio e si deve continuare a promuovere e 
“pubblicizzare” quello che l’AVIS fa, per far capire alla comunità 
l’importanza di essere donatore di sangue. Per informazioni sulla 
donazione ed iscrizioni ci si può rivolgere direttamente al presi-
dente Francesco Paolucci telefonando al 347 7725030. 
 

AVIS Polverigi Via Matteotti 39/B 60020 Polverigi (AN)  
Tel. 347 7725030 - 071 908110  

e-mail: polverigi.comunale@avis.it 
 

SE NON SEI ANCORA DONATORE  

CONTATTACI…..C’È BISOGNO DI TE 

DONARE SANGUE ….. UNA SCELTA PER GLI ALTRI 
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CENTRO SOCIALE 

Rispetto gli altri anni poco è cambiato nell’-
organizzazione dei pomeriggi al centro 
sociale. 
Claudia e Pamela per i più piccoli, Claudia 
e Ilaria per i grandi, Silvia come figurina 
bisvalida Panini per piccoli e grandi, sono 
le educatrici che seguono i nostri ragazzi. 
Sono dipendenti della CoosMarche, coo-
perativa con la quale collaboriamo da anni 
e vengono confermate da alcune  stagioni 
per lo splendido rapporto che hanno sapu-
to instaurare con i bambini e con i ragazzi 
(anzi in questo caso loro stessi ci hanno 
chiesto di riconfermare le educatrici e l’am-
ministrazione, consapevole di quanto sia 
difficile rapportarsi con giovani dai 13 ai 17 
anni, li ha  assecondati volentieri). 
Abbiamo aperto le porte del centro sociale 
ai nostri ragazzi il 2 novembre (caspita che 
bella giornata per iniziare!) e nel funziona-
mento seguiremo il calendario scolastico 
tentando, come per il periodo natalizio, di 
offrire qualche pomeriggio in più rispetto 
agli anni passati.  
Tutti i pomeriggi dalle tre alle cinque e 
trenta è aperta la LUDOTECA punto d’in-
contro per i bambini delle scuole elemen-
tari e medie. La Ludoteca si chiama L’Ar-
cobaleno, quasi a volere sottolineare la 
diversità per interessi, religione e naziona-
lità dei bambini che la frequentano. Diver-
sità che, come per i colori dell’arcobaleno 
belli se presi singolarmente, splendidi nel 
risultato finale, fa dei nostri bambini uno 
splendido gruppo che lavora per un unico 
progetto. 
Le attività sono così organizzate: 
lunedì -progetto -la nostra fattoria 
martedì -lavori di gruppo 
mercoledì -attività grafico-pittoriche 
giovedì -giochi da tavola e giochi logici - 
gioco libero o giochi portati da casa e da 

condividere con gli altri 
venerdì -attività manipolative 
Inoltre ogni pomeriggio dalle tre alle quat-
tro le educatrici aiutano nello svolgimento 
dei compiti i bambini extracomunitari che 
lo richiedono o indirizzati dalle insegnanti. 
Dalle cinque e trenta alle otto il lunedì, 
martedì, giovedì e venerdì arrivano i 
“ragazzoni” del Centro di aggregazione 
giovanile, altrimenti dicasi C.A.G. AREA 
52. Non so come e quando sia nato que-
sto nome, ma è quello che c’è scritto sulla 
maglietta che hanno indossato per il torne-
o di calcetto la scorsa estate e che per loro 
pare avere valenza identificativa. 
Rispetto lo scorso anno abbiamo aumen-
tato il numero dei pomeriggi a loro disposi-
zione. Questa decisione non solo è stata 
caldeggiata dai ragazzi stessi, ma è nata 
dalla considerazione che in paese non ci 
sono molti spazi dove passare un paio 
d’ore al pomeriggio quando piove o fa 
freddo. Allora che ci può essere di meglio 
che un paio di stanze riscaldate, tutto l’oc-
corrente per divertirsi e tre giovani ragazze 
carine che vigilano su di loro? 
Le educatrici insieme ai ragazzi hanno 
fissato alcune regole di comportamento 
alle quali tutti si devono attenere (non fu-
mare, non bestemmiare, non dire parolac-
ce, rispettare amici, educatrici e chiunque 
altro frequenti il centro sociale, chi rompe 
paga e i cocci?) regole semplici, direi ele-
mentari principi di educazione, ma purtrop-
po non così scontati fra i nostri figli. 
Comunque Paola, Ilaria e Silvia sono at-
tente a far sì che tutti le rispettino ed è già 
successo che qualcuno sia stato messo in 
panchina per qualche giorno. Non si deve 
pensare che siano là solo per controllare. 
Al contrario, il loro primo compito è di offri-
re un orecchio a chi ha voglia di confidar-

si,un piccolo consiglio per superare un 
“adolescenziale gigante” problema, una 
battuta per sdrammatizzare. Grandi amori, 
inevitabili insuccessi,inspiegabili malinco-
nie trovano spazio nel nostro centro di 
aggregazione e insieme alla musica afro, 
una “chattata” sotto controllo, accanite 
partite a pingpong, bigliardino, play station 
o trivial pursuit ne fanno per qualche ora il 
mondo dei nostri ragazzi. 
Anche per loro sono previste alcune attivi-
tà organizzate, oltre alla visione di film 
seguiti da piccoli dibattiti, stesura di un 
breve notiziario del centro, corso di writing, 
corso di pronto soccorso organizzato dalla 
Croce Gialla di Agugliano e quant’altro 
vorranno fare. 
Abbiamo dato loro la possibilità di organiz-
zare la serata danzante in occasione di 
Halloween. Al Teatro della luna, addobba-
to per l’occasione dalla Pro Loco, con be-
vande analcoliche, impianto musica-luci-
fumo noleggiato,e con alcuni di loro che si 
sono assunti la responsabilità di controlla-
re che tutto andasse per il meglio i giovani 
del C.A.G. AREA52 ci hanno dimostrato 
che a volte è possibile divertirsi senza 
esagerare. 
 

Patrizia Lombardi 

Quattro righe scritte da Irene. 
 
Da quest’anno i l centro di aggrega-
zione giovanile è aperto quattro 
giorni al la sett imana, due in più ri-
spetto agli anni precedenti. Abbiamo 
tanto voluto questo spazio in più per 
social izzare e stare in compagnia, 
r idere e scherzare con le nostre e-
ducatrici Paola, I laria e Silvia. Ab-
biamo tantissime cose con cui diver-
t irci tutt i insieme: musica, giochi da 
tavolo, computer, play-station, ping-
pong, bigl iardino, f i lm e molto altro. 
Ringraziamo davvero tanto l ’ammini-
strazione comunale che ha reso 
possibi le tutto questo. 
 
Auguri di buone feste da noi ragazzi 
del  C.A.G. AREA 52. 

PICCOLI ….. GIOVANI ….. 

…. E MENO GIOVANI 
 

In vista della prossima estate, torna, come 
ogni anno, l'appuntamento con il Soggior-
no Estivo per la terza età che, attraverso 
esperienze comuni, in luoghi piacevoli, è 
un’occasione per stare insieme e stimolo 
per il mantenimento 
del benessere psico-
fisico. 
Il soggiorno, organiz-
zato dall’Amministra-
zione comunale in 
collaborazione con 
l’agenzia di viaggi 
“Isola della luna” è 
rivolto ai cittadini pol-
verigiani che abbiano 
compiuto i 60 anni. In 
presenza di posti di-
sponibili possono partecipare anche i non 
residenti e coloro che non abbiano l’età 

minima prevista. 
Quest’anno la meta del viaggio sarà Brus-
son, in Val d'Aosta, località turistica carat-
terizzata dal clima dolce ,esposizione so-
leggiata e un paesaggio ricco di sorgenti, 
laghi e meta di facili passeggiate. Il costo 
del soggiorno - 12 giorni in pensione com-

pleta nel periodo com-
preso fra il 1 e il 12 
luglio - è di €570. Non 
è contemplato alcun 
aumento per la camera 
singola. Come sempre 
è prevista la presenza 
di un accompagnatore.  
Gli  interessati posso-
no avere ulteriori infor-
mazioni presso l’agen-
zia di viaggi “Isola del-
la luna” in via Marco-

ni,e sempre presso l’agenzia è possibile 
iscriversi a partire dal giorno 8 marzo.  
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Centro Sociale “L’Iniziativa” - Rustico 
TANTE ATTIVITA’ E UN TRASLOCO! 

 
Si è appena concluso un anno che la no-
stra Associazione sicuramente ricorderà 
come l’anno del trasloco presso il 
“container”, dovuto all’inizio dei lavori di 
ristrutturazione della nostra sede (ex scuo-
la elementare di Rustico). Per fare un po’ 
di cronistoria su come siamo arrivati alla 
delocalizzazione (temporanea) nei moduli 
di protezione civile, bisogna partire da 
circa 2 anni fa, quando incominciammo a 
chiederci quale locale ci avrebbe permes-
so, durante i lavori, di continuare le nostre 
attività. Visto che in Frazione nono esisto-
no altri edifici pubblici, si era valutata la 
possibilità di stabilirci in qualche locale 
privato, ma questo tentativo non aveva 
avuto buon esito. Ci siamo quindi messi 
alla ricerca di moduli abitativi prefabbricati 
nelle zone terremotate dell’Appennino. 
Anche grazie all’aiuto dell’allora vice sin-
daco Simone Poeta, abbiamo contattato 
diversi Comuni marchigiani e umbri colpiti 
dal sisma del 1997 e proprio uno di questi, 
il Comune di Preci (provincia di Perugia) ci 
ha dato la possibilità di visionare dei mo-
duli presenti sul territorio e non più in uso. 
Dopo il nostro sopralluogo, la scelta si 
indirizzò proprio su quelli che oggi usiamo. 
Per rendere vivibili, accoglienti e a norma 
di legge queste strutture, di lavoro ne è 
stato fatto molto, lavoro eseguito dai Soci 
che, così facendo, hanno dimostrato un 
attaccamento all’Associazione a dir poco 
straordinario, esaltando il valore del Volon-
tariato Sociale. Questo intenso lavoro è 
stato necessario non solo per la sistema-
zione dei moduli, ma anche per lo svuota-
mento di tutti i locali della ex scuola e quin-
di dell’ambulatorio medico, che, come 
Centro Sociale, su invito dell’Amministra-
zione Comunale abbiamo avuto l’onere di 
delocalizzare e di continuare a gestire 
presso la nuova sede di via Rustico n. 67. 
Il 2009 non è stato, però, un anno di solo 
lavoro, le iniziative del Centro Sociale so-
no andate avanti. Abbiamo fatto gite: a 
Roccaraso (AQ) sulla neve, a Ninfa e Ser-
moneta (LT) per visitare i famosi giardini e 
la cittadina, ad Acquasanta Terme (AP) 
per la raccolta delle castagne. 
Sono continuati i nostri incontri per affron-
tare temi socio-sanitari: con il dott. Chinda-
mo (ginecologo presso l’ospedale di Jesi) 
si è parlato di tumore all’apparato genitale 
femminile, con il dott. Merli (cardiologo 
INRCA) di malattie cardiovascolari, con il 
dott. Giardini (consigliere provinciale com-
ponente della commissione Agricoltura) di 
prodotti agricoli, costi, qualità e prezzi. 
Apprezzate le nostre tradizionali conviviali: 
1° Maggio, Festa della Donna, cena sotto 
le stelle a Monte Bogo, Ferragosto Insie-
me, serata del gelato, San Martino. Abbia-

mo organizzato anche una festicciola per 
inaugurare i nuovi locali. Il classico torneo 
di calcetto si è reso possibile anche nel 
2009 grazie all’impegno dei giovani, il 
“rumore” delle bocce si è fatto sentire per 
tutta l’estate e, come di consueto, non è 
mancato il nostro contributo per la bella 
riuscita della 25^ Festa della Pace (1984-
2009). Nonostante l’inagibilità della sede 
ordinaria, siamo riusciti a mantenere attivi 
parte dei corsi di attività motoria, che ven-
gono tenuti presso la palestra della scuola 
elementare di Polverigi: malgrado la di-
stanza da Rustico, sono sempre molto 
frequentati, e per questo un sentito ringra-
ziamento va al nostro Socio istruttore Ro-
berto Battistoni. Il 27 novembre si è svolta 
l’Assemblea dei Soci (nel 2009 eravamo 
270 maggiorenni e 28 minorenni), per in-
formare sulla situazione in cui ci troviamo, 
sulle novità fiscali, sull’aggiornamento del-
lo Statuto e per l’approvazione del bilancio 
preventivo 2010. Molto apprezzato e par-
tecipato è stato il classico pranzo sociale 
che si è tenuto domenica 6 dicembre pres-
so il Ristorante Oasi di Coste di Staffolo 
con la presenza di oltre 130 persone. Ab-
biamo concluso il 2009 insieme, organiz-
zando come sempre il cenone presso i 
locali della Festa della Pace al Campo 
Polivalente.  

Centro Sociale “Lo Scacciapensieri” 
INIZIATIVE PER GLI ANZIANI 

 
Nel 2009 il circolo ricreativo per anziani “Lo 
Scacciapensieri” ha portato a termine il 
seguente programma di attività varie ed 
interessanti: soluzioni di vita sociale e col-
lettiva, di cui hanno potuto fruire, grazie 
alla collaborazione del proprio consiglio 
direttivo, sia i propri soci che la comunità 
intera del paese di Polverigi: 
8 marzo “Festa della donna“ Mimose, gio-
chi vari e rinfresco per tutte le donne 
19 marzo “Festa del papà” Gara di briscola 
e abbondante merenda per tutti i soci 
29 marzo “Pranzo sociale” Con degusta-
zione dello stoccafisso all’anconetana 
presso il ristorante “da Gigetto” 
5 settembre “Gita sociale” con visita guida-
ta al Santuario di Sant’Antonio da Padova 
e relativo centro storico, pranzo sulle 
“Ghiatte del PO” offerto a tutti gli iscritti, 
quindi la visita della Cittadina di Cento 
11 novembre “Festa di San Martino” o me-
glio conosciuta “dei Cornuti” con degusta-
zione di porchetta, castagne e vino novello.  
Sono inoltre previste la tombola di Natale, 
giochi sotto l’albero, brindisi di fine anno, 
befana con giochi, dolciumi vari. 

SERVIZI SOCIALI 
 

L'assistenza sociale è strutturata come una 
serie di servizi diversi con lo scopo di rendere 
fruibili informazioni, favorire il dialogo tra cittadini 
e servizi, coinvolgere le  persone interessate e 
le loro famiglie attraverso progetti personalizzati 
che mettano in gioco tutte le risorse possibili. 
Nel contesto dell'assistenza sociale l'Ammini-
strazione Comunale ha effettuato una serie 
interventi, che vengono nel seguito descritti 
suddivisi in base alle aree di intervento. 
AREA DISABILI  
-Servizio di educativa scolastica: attraverso 
l’assegnazione di un operatore si cerca di favo-
rire l’integrazione scolastica, - Servizio di Assi-
stenza Domiciliare: è un servizio che prevede 
una serie di prestazioni a carattere socio assi-
stenziale/riabilitativo svolte presso il domicilio 
dell’utente, con la caratteristica della tempora-
neità, complementarietà e sussidiarietà - Pro-
getti di borsa lavoro socio-assistenziale  con lo 
scopo di favorire l’inserimento lavorativo - Taxi 
sanitario - Assunzioni lg.68/99 - contributo eco-
nomico previsto dalla lg. 18/96 per i soggetti in 
condizione di particolare gravità. In questa area 
nel corso dell’anno 2009 sono stati presi in 
carico 14 utenti, per un altro caso si è in attesa 
di elaborare un nuovo progetto educativo in 
collaborazione con il servizio UMEA. 
AREA SALUTE MENTALE  
in questa area sono previsti servizi di assisten-
za domiciliare e elaborazione di borse lavoro 
socio-assistenziale. Si hanno nel complesso 7 
utenti e un nuovo utente è in attesa di essere 
inserito, in collaborazione con il DSM Asur 7 /

Distretto Nord, in un percorso di Borsa lavoro . 
AREA MINORI 
Attraverso la valutazione dell’assistente sociale, 
in collaborazione con i servizi del Distretto che 
si occupano dei minori si cerca di prevenire il 
disagio familiare, assistere i genitori, cercare di 
fare emergere le potenzialità del minore. Attual-
mente il Comune ha in carico un solo minore su 
disposizione dell'Autorità Giudiziaria e per il 
quale  è stato stabilito l’Affido al servizio sociale. 
Dall'assistente sociale sono inoltre state svolte -
Indagini socio ambientali su richiesta dell'Autori-
tà Giudiziaria Minorile -colloqui di sostegno e 
verifica dell'andamento e/o obbligo scolastico 
su tre minori -segnalazione di un minore stra-
niero per l'attivazione di un sostegno linguistico 
-colloqui per attivare nuovo progetto di soste-
gno scolastico per minore già in carico all'UME-
E. 
AREA ANZIANI 
Assistenza domiciliare e inserimento in casa di 
riposo con eventuale compartecipazione alla 
retta mensile da parte dell'amministrazione. Ad 
alcuni utenti sono state fornite le indicazioni 
necessarie per accedere ai contributi economici 
previsti da leggi statali e regionali per i loro casi 
(es: assegno di cura) 
AREA DISAGIO ADULTO 
In questa area si conferma un aumento delle 
richieste relative alla possibilità di ricevere un 
sostegno di natura economica o supporto nella 
ricerca di lavoro. Con questa finalità sono stati 
svolti diversi colloqui di sostegno e consulenza 
e sono state fornite tutte le indicazioni necessa-
rie all'accesso ai vari contributi economici previ-
sti da leggi statali e regionali.  
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Nel corso dell’anno 2009 è scaduto il mandato del  precedente 
Consiglio direttivo e si è proceduto nel mese di ottobre come da 
nuovo statuto a  elezione. Il Consiglio direttivo uscente ha infatti 
rinnovato il Vecchio Statuto datato 1907. Tale azione è stata svol-
ta con l’obiettivo di  rinnovare articoli ormai obsoleti e pensare 
regole al passo coi tempi. Si è dato spazio ad un’apertura dell’en-
te verso la comunità, auspicando così una maggiore partecipazio-
ne,  e della cittadinanza,  che si è potuta proporre quale membro 
da eleggere,  e dei genitori . In questo caso, infatti, i genitori han-
no avuto la possibilità di scegliere due membri.  
Pertanto il nuovo Consiglio direttivo risulta così composto:  
1. Gabriella Rosi (Legale rappresentante - Presidente, scelta dal 

parroco) Garanzia e controllo di tutte le attività 
2. Luca Cappannari (scelto dal Parroco) Segretario e referente di 

tesoreria, coadiuvato in quest’ultima funzione dall’attività prati-
ca del sig. Angelo Canonico 

3. Elio Manzotti (eletto dai genitori) Referente per tutti i lavori da 
svolgere all’interno dell’ente 

4. Rosina Belardinelli (eletta dai genitori) Referente per gli acqui-
sti 

5. Annarita Cassarari (scelta dai membri del Comitato direttivo) 
Referente didattico e rapporti con il corpo docente  in collabo-
razione con la sig.ra Rosina Belardinelli; rapporti con le istitu-
zioni 

6. Massimo Vaccarini (scelto dal Comune) Rappresentan-
te del Comune 

Di grande valore e competenza è stato il lavoro svolto dal Comita-
to di gestione uscente: Morici Gabriella, Busilacchi Francesco, 
Mancinelli Roberto, Ceccati Maria Angela, Marchegiani Rosario. 
Al loro  grande lavorio si deve, infatti, oltre alla buona gestione 
organizzativo-amministrativa,  la realizzazione di tutte le opere di 
ristrutturazione e ampliamento  della Scuola e del Centro per l’In-
fanzia che hanno contribuito a dare nuovo valore all’edificio e 
all’attività svolta. A tutti loro va un sentito ringraziamento. 
Rimangono ancora piccoli lavori di sistemazione dell’esterno che 
verranno ultimati a breve con l’ausilio e la collaborazione tra vec-
chio e nuovo Comitato. Seguirà poi un’inaugurazione dell’edificio 
così da rendere pubblico il lavoro svolto. In questa sede il vecchio 
Comitato saluterà e ringrazierà tutti coloro che hanno contribuito a 
realizzare quest’opera e verrà ufficialmente presentato il nuovo 
Comitato. L’Opera Pia guidata dal nuovo Consiglio sta elaboran-
do proposte per l’ampliamento dell’offerta al fine di diversificare i 
servizi così da sfruttare al meglio la struttura e coprire le esigenze 
di un maggior numero di utenti, sicuri di rendere ancora un buon 
servizio per il Paese. 

TERMINA IL MANDATO:  
NUOVA GESTIONE DELL’OPERA PIA LESTI 

SEZIONE DI POLVERIGI della  
FEDERAZIONE ITALIANA CACCIATORI 

 

La sezione polverigiana della Federazione Italiana dei Cacciatori, 
che conta ben 47 associati, si è trasferita nella nuova sede di Via 
Marconi 63. Il Consiglio Direttivo è composto dal Presiden-
te Marcucci Paolo, dal Vice Presidente Meloni Stefano, dai Consi-
glieri Paolella Dario, Moretti Pietro, Moretti Carlo, Cascioni Lucia-
no, Giamperi Dino. Il Segretario è Capomagi Giancarlo. Per pren-
dere contatti telefonare al numero 071-906264. 

L’OPERATORE D’ORATORIO 
 

L’anno scorso era stata presentata la figura dell’animatore/trice d’ora-
torio con tutte le sue peculiarità, il suo percorso di formazione e la 
conseguente ricaduta educativa sui bambini e ragazzi che sono da lui/
lei seguiti. Quest’anno sarà illustrata la figura che fa da coordinamento 
a tutte le attività d’animazione che vengono svolte dagli animatori stes-
si: l’operatore d’oratorio. Già da molti anni nelle più “avanzate” regioni 
del nord Italia (là dove hanno avuto origine gli oratori), si è passati da 
un volontariato spontaneo ad uno strutturato, in cui i ruoli più impegna-
tivi sono stati quasi paragonati ad un lavoro vero e proprio. Questo 
non ha di certo sminuito il fondamentale ed insostituibile apporto di 
tutti coloro che dedicano parte del loro tempo all’associazionismo, ma 
ha anzi permesso d’avere una o più persone (presenti per 10 o 20 ore 
settimanali) che garantissero più coordinamento e miglior visione d’in-
sieme di tutte le attività svolte, facendo sì che ci fosse maggior siner-
gia tra i volontari e quindi, grazie ai più tangibili ed appaganti risultati, 
ci fosse maggior soddisfazione nel dare il proprio contributo. 
Osservando la nostra realtà paesana, ci si accorge che il nostro orato-
rio, pur con una nutrita programmazione annuale, non potrà far fronte 
ancora per molto al continuo aumento del numero dei bambini e dei 
ragazzi e la necessità di espandere le attività anche durante la setti-
mana diventa una conseguenza inevitabile. Ma sarebbe possibile 
trovare volontari che possono, con costanza, animare tutti i mercoledì 
e tutti i giovedì pomeriggio? Probabilmente, spinti dall’entusiasmo, 
diverse persone potrebbero proporsi per farlo, ma dopo qualche setti-
mana (come abbiamo già sperimentato più volte negli ultimi 2 anni) le 
2-3 ore settimanali diventerebbero un impegno gravoso per chiunque! 
L’altra esigenza che ha dissuaso il ricorso ai volontari è stata quella di 
avere un formatore per far crescere i nostri animatori: “non si può dare 
se non si è ricevuto”, dice un vecchio proverbio! Così, l’idea di avere 
un riferimento costante per la nostra animazione (attività del mercole-
dì, giovedì, sabato, uscite, giochi, GrEst, formazione animatori, ecc) 
con un Operatore d’Oratorio è diventata una realtà. Questo è stato 
possibile anche grazie al fatto che uno dei promotori e divulgatori di 
tali figure è stato ed è il CSI (Centro Sportivo Italiano), al quale il no-
stro oratorio fa parte da mezzo lustro. Dopo un’attenta selezione, che 
ha tenuto conto anche delle peculiarità del nostro ambiente e modalità 
di lavoro, ci è stata presentata Elisa, una giovane educatrice laureata 
in Servizio Sociale. Sin dalle prime settimane il suo lavoro è risultato 
molto duro, in quanto non è facile dare l’abbrivio quando sono presenti 
inerzie quali l’abitudine o la pigrizia! La prima riguarda il fatto che, di-
versamente da oggi, le attività saranno sempre più distribuite su più 
giorni, la seconda riguarda tutti coloro che operano nell’educazione:  
far crescere le coscienze richiede, innanzitutto, far crescere la propria! 
Lo sforzo del nostro oratorio è stato notevole sia da un punto di vista 
umano (è stata richiesta una maggior presenza e  formazione agli 
animatori, aiuto-animatori ed allievi-animatori) sia da un punto di vista 
economico che è stato in parte recuperato aiutando la ProLoco nelle 
sue attività ed in parte condiviso con i genitori dei ragazzi con un pic-
colo aumento della quota d’iscrizione annuale. 
Come aiuto organizzativo per Elisa e per l’oratorio, inoltre, da settem-
bre è stato attivato il nostro sito www.oratoriobeatopiergiorgiofrassati.it 
nel quale è possibile trovare tutte le informazioni sulle attività passate, 
presenti e future che permette a chiunque di poter esser al corrente e 
magari più partecipe alla vita parrocchiale. Un caloroso ringraziamento 
a tutti i bambini e ragazzi, alle loro famiglie, ai catechisti e agli anima-
tori  che, insieme  alle Associazioni e Istituzioni di Polverigi 
(Amministrazione Comunale, Asilo Lesti, Associazione Calcistica U-
SAP, Centro Sociale l’Iniziativa di Rustico, Corpo Bandistico Cittadino, 
Gruppo Ciclistico Sige, Pro Loco, Sezione Avis,  Sige Basket e Tris 
Volley) hanno partecipato al Progetto di Solidarietà 2009 per la costru-
zione di una scuola in Mozambico (Africa); dei 190 salvadanai conse-
gnati, ne sono stati restituiti 120 per un importo di € 4.049,50. Il Pro-
getto 2010, presentato in chiesa lo scorso 28 novembre, vuol portare 
aiuto ai terremotati dell’Indonesia (Asia) colpiti lo scorso 30 settembre 
da un disastroso terremoto, che ha provocato migliaia di vittime. 
Certi che la cura delle nuove generazioni sia l’unica strada per un 
futuro migliore per tutti e che ogni sforzo da parte nostra sia sempre 
fatto con il cuore, ricordiamo a tutti (genitori in primis) che in oratorio 
c’è spazio per tutti coloro che vogliono adoperarsi per questa cura.  

CENTO DI QUESTI GIORNI!!! 
 

L’Amministrazione Comunale si unisce ai festeggiamenti per le 
100 candeline della Sig.ra Elisa Morbidoni, che il 23 gennaio 2010 
compie appunto 100 anni. Tanti, tantissimi auguri da parte di tutta 
l’amministrazione, per questo importante compleanno da festeg-
giare con tutti i familiari. 
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SERVIZI 

Entro il 31 dicembre 2009 L’Azienda Ser-
vizi Polverigi Srl ha in programma la sosti-
tuzione di tutti i contatori elettromecca-
nici, ancora installati sul territorio di Polve-
rigi. La normativa di riferimento dell’Autori-
tà per l’energia elettrica e gas prevede che 
il 100% delle sostituzioni venga effettuate 
entro il 31 dicembre del 2010. 
L’azienda, sicura di offrire un servizio mi-
gliore e gradito ai clienti, terminerà  la so-
stituzione con un anno di anticipo rispetto 

a quanto stabilito. A seguito della completa 
sostituzione saranno attivate le funzioni di 
gestione a distanza dei contatori. 
Tale funzione ci permetterà di telegestire 
le apparecchiature in tempo reale con la 
possibilità di fare attivazioni, disattivazioni 
o aumenti della potenza contrattuale in 
pochi minuti. Un altro grande vantaggio è  
la telelettura, ovvero la possibilità di sape-
re in ogni momento il consumo di ogni 
singolo utente e di fatturare sempre i con-

sumi effettivi evitan-
do bollette a consu-
mo stimato. Con 
l’entrata in servizio 
della telegestione 
sarà possibile anche 
la fatturazione bi-
oraria dei consumi. 
La sostituzione del 
contatore è com-
pletamente gratui-
ta. Nessun operatore può incassare 
denaro.  

NUOVO CONTATORE ELETTRONICO DI ENERGIA ELETTRICA 

Dal 15 dicembre 2009,  è possibile richiedere il  bonus gas, un 
aiuto riservato alle famiglie in difficoltà o numerose, introdotto dal 
Ministero dello Sviluppo Economico e definito nelle modalità ap-
plicative dall’Autorità per l’energia elettrica e il gas, con la colla-
borazione dei Comuni. Il bonus prevede uno sconto annuo fino 
al 15% circa (al netto da imposte) sulla bolletta del gas naturale 
a seconda della numerosità della famiglia e del tipo di consumo. 
Le  riduzioni possono arrivare fino a 160 euro per le famiglie fino 
a quattro componenti e fino a 230 euro per le famiglie numerose 
con più di tre figli. Il bonus ha validità per 12 mesi a partire dal 
primo giorno del secondo mese successivo la presentazione del-
la richiesta. Per tutte le domande presentate entro il 30 Aprile 
2010 si avrà diritto, oltre al valore dei successivi 12 mesi, anche il 
valore retroattivo per l’anno 2009. Al termine dei 12 mesi di age-
volazione, per ottenere l’eventuale rinnovo, il consumatore dovrà 
presentare nuovamente, entro un mese dalla scadenza, la do-
manda accompagnata da una certificazione ISEE aggiornata, 
che attesti il permanere delle condizioni di disagio economico. 
L’importo verrà erogato  in bolletta in proporzione ai giorni fattura-
ti, in modo tale da garantire l’agevolazione completa dopo 365 
giorni di fatturazione. Nel caso in cui il cittadino beneficiario non 
abbia un contratto di fornitura di gas metano a mezzo di rete di 
distribuzione, ma, per esempio, una fornitura di gas tramite bom-
bola, il bonus verrà erogato dalle Poste Italiane. 
Diventa così operativa una nuova misura sociale a tutela delle 
fasce più deboli: infatti lo scorso febbraio è stato avviato il bonus 

elettrico che prevede uno sconto fino al 20% sulla bolletta elettri-
ca. Ora la gran parte degli utenti potrà richiedere anche l’agevo-
lazione per il gas, cumulabile con il bonus elettrico. Il valore del 
bonus del gas sarà differenziato per tipologia di utilizzo del gas, 
per numero di persone residenti nella stessa abitazione e per 
zona climatica di residenza, tenendo conto delle specifiche esi-
genze di riscaldamento delle diverse località. 
La discriminante per accedere al bonus è però costituita dal red-
dito: ne potranno usufruire solo coloro che hanno un reddito ISEE 
inferiore a € 7500. 
Per richiedere questa agevolazione è prevista un’apposita modu-
listica reperibile anche dai siti www.autorita.energia.it, 
www.sviluppoeconomico.gov.it da consegnare presso il Comune 
di residenza. 
Anche per il bonus gas, come per il bonus elettrico, è prevista 
una portabilità totale e gratuita: infatti esso è riconosciuto indi-
pendentemente dal venditore con cui è attivo un contratto di for-
nitura, pertanto continua ad essere riconosciuto anche in presen-
za di un cambio di fornitore, così come il trasferimento in un altro 
domicilio di residenza del cliente che ha presentato la richiesta. 
Inoltre, dal 1° gennaio 2010 entreranno in vigore anche le tariffe 
agevolate per l’acqua. Hanno diritto a percepire questo bonus 
gli utenti che hanno un indicatore ISEE fino a € 7.500 o € 10.000 
nel caso in cui sia presente un soggetto che a causa di particolari 
condizioni mediche necessita di un maggior utilizzo d’acqua. I 
relativi modelli  di richiesta possono essere ritirati presso la sede 
dell’Asp e hanno valore annuale. Tale documentazione  devrà 
essere ripresentata allo scadere dei dodici mesi, pur non verifi-
candosi variazioni, pena la decadenza dei benefici. 

BONUS SOCIALE GAS, ENERGIA ELETTRICA, 
ACQUA 

MULTISERVIZI: IL RIMBORSO DEL CANONE DI DEPURAZIONE ACQUA 
 

In merito al canone di depurazione dell’acqua la sentenza n. 335 del 15 ottobre 2008 della Corte Costituzionale ha di fatto abolito gli 
articoli di legge in base ai quali il servizio di depurazione doveva essere pagato da tutti, anche coloro che non usufruivano del servi-
zio.  Considerando che a Polverigi non si usufruisce del servizio di depurazione tale importo non è dovuto dai contribuenti.  
Visto dunque che la Sentenza della Corte Costituzionale è stata emessa in data 15/10/2008, la Multiservizi ha programmato che con 
le prime fatture del 2010 sarà prevista la restituzione  degli importi che vanno dal giorno dell’emanazione della Sentenza al 31-
/12/2008, mentre a  partire dal 1 gennaio 2009 la Multiservizi avrebbe dovuto provvedere  all’applicazione dell’esenzione sul canone. 
Ad oggi però sono pochi i polverigiani che hanno ricevuto dalla Multiservizi il rimborso e l’esenzione in fattura dei canoni di depurazio-
ne poiché le verifiche, che la società sta effettuando, richiedono un tempo maggiore di quello preventivato a causa dei sopralluoghi 
tecnici da effettuare impianto per impianto e all’aggiornamento della cartografia. Nei prossimi mesi si spera che tutti i polverigiani po-
tranno essere indennizzati per il maggior canone di depurazione corrisposto dal 15/10/2008 in avanti. Per quanto concerne invece 
ulteriori arretrati, il decreto attuativo n. 102 non è stato ancora pubblicato in Gazzetta Ufficiale. Occorre quindi aspettare la pubblica-
zione del decreto per conoscere puntualmente tutti i dettagli e le modalità attuative. Multiservizi  resta in attesa di nuove disposizioni 
dell’Autorità di Ambito e in seguito provvederà ad  informare  gli utenti. 

Quanta potenza si può assorbire senza far scattare l’interruttore? Il contatore elettronico ti consente, per un tempo illimitato, il 
prelievo di una potenza fino al 10% in più di quella sottoscritta a livello contrattuale. Ad esempio: per un contratto da 3 kW è possibile 
prelevare senza limiti di tempo fino a 3,3 kW.  Se si superano i 3,3 kW, il contatore ti permette di prelevare sino ad una potenza mas-
sima di 4,2 kW per un tempo non superiore alle tre ore. Decorse le tre ore con un prelievo compreso tra i 3,3 e i 4,2 kW il contatore 
scatta. Se si preleva una potenza superiore ai 4,2 kW, l’interruttore scatta dopo due minuti. 
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Lo scorso 1° ottobre, ho avuto l’onere e 
onore di prendere il comando della Polizia 
Locale dell’Unione dei Comuni. Da subito 
ho potuto apprezzare una squadra ben 
organizzata e l’ammirevole impegno da 
parte di tutti i componenti del gruppo, che 
attualmente conta 9 unità visto il pensiona-
mento del Maresciallo Natalini avvenuto lo 
scorso 30 giugno.  
Di seguito riporto la relazione sulle attività 
svolte dal Corpo durante il corso del 2009. 
Innanzitutto gli incidenti stradali rilevati 
sono stati 58 contro i 63 del 2008 (-7.93%) 
mentre per  quanto riguarda le infrazioni al 
codice della strada sono stati elevati 678 
verbali di cui solo 255 riguardano la rego-
lamentazione delle soste, la maggioranza 
(62,39 %) sono infrazioni “dinamiche”, 
contestate su strada. Di questi verbali 253 
sono stati accertati nel Comune di Aguglia-
no, 97 a Camerata Picena, 47 ad Offagna, 
211 a Polverigi e 70 a Santa Maria Nuova 
con un importo accertato totale di Euro 
68866,25 e 408 punti patente totali de-
tratti. 
10 le patenti ritirate mentre le carte di cir-
colazione ritirate sono state 48. Le perso-
ne denunciate per guida in stato di ebrez-
za sono state 5 di cui tre dopo il 1° ottobre 
2009. 
Le infrazioni rilevate con l'Autovelox per 
eccesso di velocità sono state 60 mentre i 
veicoli che sono stati fermati e sequestrati 
perché sprovvisti di copertura assicurativa 
sono stati 11. 

1219 è l'importo espresso in Euro accerta-
to di sanzioni per l'uso di telefonini alla 
guida mentre sono stati 29 i verbali per il 
mancato uso delle cinture di sicurezza o 
sistemi di ritenuta per minori di 12 anni. I 
controlli hanno riguardato anche i cantieri 
stradali che in 5 casi sono risultati non in 
regola e sanzionati. 
Per quanto attiene tutta l’ulteriore attività 
svolta nell’anno 2009, oltre alle normali 
attività statisticamente non rilevabili come 
ad esempio richieste della cittadinanza per 
interventi di svariata natura e molteplici 
motivazioni o interventi comunque non 
collegabili con accertamenti specifici o 
infrazioni, posso inoltre relazionare su: 
Polizia Giudiziaria: 
N. 11 Notizie di Reato inviate all’autorità 
giudiziaria; 
N. 3 indagini su reati di varia natura dele-
gati dalla Procura della Repubblica; 
Polizia urbana, annonaria ed edilizia: 
Sopralluoghi edilizi effettuati su iniziativa 
e su segnalazioni e/o esposti di privati 
cittadini n. 37 
Sopralluoghi ambientali n. 8 
N. 43 verbali amministrativi per viola-
zioni extra c.d.s. 
Informazioni e accertamenti per i Servizi 
Anagrafe n. 1454 
Ordinanze emesse n.77 
Pareri per l’occupazione di suolo pubblico 
n. 63 
Pratiche per il rilascio e il rinnovo dei con-
trassegni per la sosta dei veicoli al servi-
zio di persone invalide n.77 

Accertamenti per la Commissione Provin-
ciale per l’Artigianato n. 210 
Accertamenti per l’iscrizione degli Impren-
ditori Agricoli n. 80 
Gestione dei 5 mercati ambulanti setti-
manali del lunedì ad Agugliano, del mer-
coledì a Polverigi, del giovedì a Santa 
Maria Nuova, del venerdì ad Offagna e 
del Sabato a Collina di Santa Maria Nuo-
va. 
Gestione e organizzazione delle Fiere di 
Santa Maria Nuova e di Collina, di Polve-
rigi, e della Fiera del Colombaccio ad 
Offagna. 
Predisposizione della difesa per n.18 ri-
corsi presentati al Giudice di Pace di An-
cona, Osimo o Jesi o al Prefetto con una 
media di 3 udienze per ogni singolo ricor-
so in cui siamo delegati dal Presidente 
dell’Unione. 
Viabilità ordinaria e straordinaria per: en-
trata e uscita scuole, funerali, manifesta-
zioni folckloristiche e religiose, gare cicli-
stiche e sfilate d’auto d’epoca, scorta per 
il transito di veicoli eccezionali. 
Insegnamento nei corsi per il patentino 
per la guida del ciclomotore nell'Istituto 
comprensivo “Matteo Ricci” nelle scuole 
di Agugliano, Camerata P. e Polverigi e 
educazione stradale presso altre scuole 
materne e primarie. 
Servizio ai seggi elettorali per le elezioni 
amministrative di Giugno. 

      
             Il Comandante 

Cap. Gianluca Gambini 

CORPO POLIZIA LOCALE UNIONE DEI COMUNI DI  AGUGLIANO - CAMERATA PICENA-OFFAGNA – 
POLVERIGI - SANTA MARIA NUOVA — Provincia di Ancona 
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Inviateci i vostri contributi! 
 
Uno degli obiettivi di questa pubblicazione è di portare 
alla conoscenza di tutti le azioni meritevoli di nota dei 
nostri concittadini, sia nel campo del sociale che sportivo 
o culturale.  
 
Vi chiediamo pertanto di inviarci i vostri contributi a: 
giunta.polverigi@provincia.ancona.it  

LA COSTITUZIONE AI GIOVANI 
 

Sabato 12 dicembre, in occasione del 61° anniversario della Costituzione Italiana, ha 
avuto luogo presso l’Aula Consiliare “della Pace” la Consegna della Costituzione della 
Repubblica Italiana e dello Statuto del Comune di Polverigi ai cittadini diciottenni. E’ sta-
ta un’occasione di incontro tra l’Amministrazione Comunale ed i “neomaggiorenni”, che 
hanno partecipato numerosi all’invito del Sindaco, per celebrare il loro divenire cittadini 

della Repubblica 
Italiana a pieno 
titolo. 


